
SEXTA-FEIRA

. > CANOINHAS

Aurora anuncia
. 2,5 mil empregos
diretos para 2010

Weinert
. ,

.sereune

dia 26 com
execuíivos da
Matte Leão
A informação foi con

firmada pela asses

soria do prefeito
Leoberto Weinert (PMDB).

. A reunião, que acontece em

Curitiba, será com executivos
da Matte Leão Junior, empre-

sa recém-comprada pelo gru
po Coca-Cola. O objetivo da

empresa é de conhecer a

infra-estrutura do município
e os incentivos que poderão
receber caso se instale em

Canoinhas.
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HORÓSCOPO DA SEMANA
Áries de 21/3 a 20/4

A descontração será a tônica da semana. Você
estará mais receptivo ao convívio com os

outros e poderá motivá-los a agirem com mais
----.. empenho em seu trabalho. Tome cuidado, ape
nas, com a tendência a manipular as pessoas para que elas

aceitem suas idéias. Respeitar as convicções alheias será
fundamental.

,,' Touro de 21/4 a 20/5

V Os astros vão despertar em você uma forte
necessidade de diminuir um pouco o ritmo dos
seus afazeres, para poder dedicar alguns mo

,

mentos no decorrer da semana a você. Além de
contribuir para seu bem-estar, isso lhe permitirá reunir as energi
as necessárias para enfrentar os desafios dos próximos dias.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

" o incentivo e a solidariedade dos amigos mais

chegados serão decisivos para que você se

. mantenha firme nos seus objetivos a longo
prazo. Por isso, trate de curtir Intensamente a

companhia deles. Em sua vida social, procure se mostrar

calmo e compreensivo, para que nada perturbe a harmonia do
seu relacionamento com amigos e parentes próximos.

CI Câncer de 21/6 a 21/7
os assuntos profissionais estarão fortemente

ativados agora. Talvez você sinta que chegou à
___.... hora de se impor mais para receber o merecido

reconhecimento ou precise assumir novas responsabilidades.
Seja qual for à situação, não tenha medo dos desafios que
surgirem no seu caminho. Acredite mais em sua força e em

seu potencial.

O
Leão de 22/7 a 22/8

Alguns momentos de quietude serão funda

mentais para o seu bem-estar emocional, aju-
__....._.. dando você a lidar melhor com as oscilações
de humor que deverão afetá-lo nesse momento. Procure dia

logar mais com seus amigos, pois você poderá tirar grande
proveito das idéias deles para tomar as decisões mais corre

tas em todos os setores.

f)
Vir em de 23/8 a 22/9

. os afazeres de rotina deverão s�r sua maior
.

prioridade. Programe sua agenda de maneira

racional, para poder dar conta de todos os com-

----... promissos, e tome aquelas providências práti
cas que, por serem chatas ou desgastantes, você tem o

hábito de adiar indefinidamente.

Libra de 23/9 a 22/10

Os astros estão lhe dando a oportunidade de
vencer a tendência à ansiedade. Cultive um

modo mais alegre de viver, encare as coisas
L.;;;;==;;;;;..J

com leveza, relaxe! Você certamente vai des
cobrir que, se parar de remoer preocupações, tudo passará a

fluir com mais facilidade na sua vida.

II
Escorpião 23/10 a 21/11

A semana será favorável para você aprimorar
sua maneira de se comunicar. Procure ser

mais claro ao expressar suas necessidades e

___.... desejos aos outros, em vez de esperar que
eles adivinhem o que você quer. Alguns momentos de isola
mento entre um compromisso e outro serão muito benéficos,
pois lhe darão a chance de recarregar as energias.

Sagitário 22/11 a 21/12
Seu desejo de se destacar no ambiente profis
sional estará em alta, despertando em você

_ uma forte necessidade de mostrar o quanto é

competente. Nos eventos sociais, seu jeito
expansivo também deverá atrair a atenção de muita gente.
No trabalho, será um momento para você manifestar seu

espírito de iniciativa e obter os méritos que merece.

Este é um bom momento para tomar o trabalho

mais gratificante, já que sua sensibilidade para
compreender as motivações dos seus amigos

L.....;;;;;..-I de profissão estará bastante acentuada. Se
tiver vontade de se isolar um pouco ao final da semana, siga
esse impulso, mas não se deixe influenciar demais por pen
samentos melancólicos.

O Aquário de 21/1 a 19/2
Procure cont�o!ar a predisposição à ímpaciên
era no convivio com as pessoas proxnnas.

___'_.. Assim, evitará atritos e terá mais facilidade

para obter a cooperação delas em qualquer circunstância. No

trabalho, use ao máximo seu poder de argumentação, pois
ele lhe permitirá fazer acordos vantajosos.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Mais senslvel você poderá descobrir que certas

áreas da sua vida estão exigindo mudanças.
___....

Não é hora, porém, de tomar decisões radicais,
pois as idéias que começam a surgir agora na sua cabeça
precisarão de um tempo para amadurecer. Você estará espe
cialmente sintonizado com as questões relativas à área pro
fissional.

!
/ AQUE

.
VIVERQUANDOALGUÉM PARTE

Dar tempo ao tempo para aceitar a
morte. Não podemos imaginar o tempo da
chegada da morte, já que morrem crian

ças, jovens, adultos, pobres, ricos, men
digos, doutores e magistrados.

Por exemplo, recentemente aconte
ceu a morte de um jo
vem de uma família mui
to querida de Canoinhas;
incluindo o Planalto Nor
te. Quantos estão so

frendo junto com o ca

sai Dr. Aguiar e sua es

posa Marilú pela perda
de seu filho. Mas é necessário dar tempo
ao tempo para aceitar a morte. Essa é
uma condição necessária para continu
armos a jornada da vida.

Não haverá melhora até que enfren
temos a morte face a face. Nossa fanta
sia reage como um anestésico
suavizador do sofrimento: esperamos que
tudo não passe de um pesadelo, do qual
nos livraremos ao amanhecer. Vamos nos

compenetrando da realidade da morte

gradativamente. Então nos perguntamos:
Tudo isso é verdade? Aconteceu de fato?

Não é importante que tenhamos uma

resposta, porque a resposta é racional e a

dor é emocional. Importa, sim, compreendero
que aconteceu. Dar tempo ao tempo para
deixar partir. Aqueles que amamos nunca

morrem, apenas partem antes de nós. Uma
das mais difíceis experiências humanas é a

partida. No entanto, do nas

cimento à morte, a vida é uma
série de partidas. Algumas
temporárias; outras perma
nentes. A partida nos lembra

que não temos controle total
sobre a vida, e que precisa
mos aceitar o que não pode-
mos controlar. Por vezes ten

tamos ser Deus, porque ser gente é por de
mais doloroso. A partida de alguém requer
que nos reajustemos à nova realidade, da
qual o outro não mais fará parte. O ajuste
acontece quando o nós se toma eu, quando
somos capazes de substituir a presença físi
ca de quem se foi pela lembrança que nos

deixou; quando suportamos e aceitamos os

sofrimentos que acompanhama morte: afli

ção, culpa, medo, tristeza, depressão... Por
tanto, Deus não nos abandona; enquanto re

zamos, falamos com Deus. Enquanto medita
mos, Deus fala conosco. Paz e bem.

SEXTA-FEIRA (09/11):
Sol com aumento significativo de nebu

losidade no decorrer do dia. A partir da tarde
há condições de pancadas de chuva mais

generalizadas com risco de temporal e grani
zo isolado devido ao calor e aproximação de
uma nova frente fria. Vento de nordeste a

norte, fraco a moderado com rajadas.

O TEMPO

Acredito que o tempo do tempo
É o que deixamos procrastinar

.

Amargurando pisadas que a vida
Nos ensina escorregar.

Tempo que não sabemos calcular
Talvez seja o próprio tempo
Que faz o presente perpetuar.SÁBADO (10/11):

A frente fria passa pelo Estado, deixan
do o tempo fechado com chuva moderada a

forte em alguns momentos e risco de tempo
ral com ventos fortes e granizo isolado. Tem
peratura em declínio. Vento de norte, pas
sando para sul, fraco a moderado com raja
das fortes.

Somos estimulados para a vida

Aprendendo o que eles não sabem en

sinar
Pois são as nossas próprias tropeçadas
Que nos ensinam caminhar.

DOMINGO (11/11):
A frente fria ainda provoca chuva no

início damanhã em boa parte do Estado, mas
o tempo melhora'no decorrer do dia com a

chegada de uma massa de armais frio. Tem
peratura mais baixa, já ao amanhecer do
Oeste ao Sul do Estado. Vento de sudoeste a
sudeste, fraco a moderado.

O professor hoje é meditador
No grande sonho de se aposentar
A educação é um segundo plano
Ao especialista para ensinar.

o poeta é mais um na história
Que faz a gramática transnominar
Cria as orações que dão contextos

Mas elas simplesmente querem rimar.

Nos perdemos em ilusões
Admirando o espírito do luar
Emesmo que nossanoite nunca termine
Precisamos estar sempre atentos pra
acordar.
A única mão segura com unhas e

dentes
É o presente. O resto é resto...

... também uma maneira de sonhar.

HOJE:
Mínima: 17"-C
Máxima: 27ºC

AMANHÃ:
Mínima: 19ºC
Máxima: 28ºC
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RESUMO DAS NOVELAS

Desejo Proibido
SEGUNDA-FEIRA
Ciro diz que Malaquias foi

embora para mostrar a tamüía o

milagre, mas que ele vai viver
em Passaperto. Padre Inácio re
age quando o prefeito fala em

cobrar ingresso para visitar a gruta. Escobar confessa
a padre Inácio estar apaixonado por Ana. O padre o

aconselha a sair da casa de Chico e vir morar com ele.

TERÇA-FEIRA
Ana teme virar prisioneira de Chico outra vez.

Laura diz a Miguel que também desconfia do milagre.
Ana se banha na cachoeira e é observada por
Henrique. Ela o recrimina e diz que, se ele continuar

. assediando-a, vai contar a Laura.

QUARTA-FEIRA
Cândida diz que Henrique precisa trazer Miguel

para o seu lado e sugere um jantar de reconciliação.
Miguel aceita o convite. Chico dispensa Escobar e
tranca Ana no quarto.

Sele Pecados

SEGUNDA-FEIRA
Miriam apresenta Diego

Hypólito aos alunos e diz que o

melhor deles vai ganhar uma bol
sa para treinar no clube do atleta.

TERÇA-FEIRA
Miriam comemora o dinheiro arrecadado para re

formar a escola. Beatriz aconselha Custódia a se fa
zer de difícil para conquistar Adriano. Perseu volta

para a casa de Dóris e inventa uma história para expli
car o seu desaparecimento. Otília chega ao casamen

to com uma caixa. Juju entra na igreja com Adriano.

DuasCaras

SEGUNDA-FEIRA
Branca se recusa a

conversar com Rudolf. Bra
vo, ele alega que a empresá
ria é racista. Maria Paula pede
que Branca a ajude. Branca
fala para Heloísa providenci

ar a relação de funcionários e empregados da Univer
sidade para Maria Paula. Macieira aceita ser reitor e
Branca comunica sua decisão aos professores.

TERÇA-FEIRA
Maria Paula diz a Nadir que vai se vingar do ex

marido e colocá-lo na cadeia. Ferraço entra em uma

loja para comprar um presente para Sílvia e encontra
Solange, que está sendo tratada com desprezo pela
vendedora. Como ele descobre que a moça é filha de

Juvenal, parte para defendê-Ia. Juvenal chega e não

gosta da cena. Ferraço se assusta ao ver Ezequiel
gritando o nome Adalberto.,

QUARTA-FEIRA
Solange briga novamente com o pai e tenta se

trancar no quarto. Irritado, ele a impede e arranca a

porta. Ferraço fica pasmo quando Débora avisa que
vai assinar os papéis só se ele lhe der 500 mil reais.

Ferraço grita que quer Débora fora de sua casa.

Amigas e Rivais

SEMANÃ DE 12 A 17/11
Àosana se convence de

que Beto deseja Laura. Mariavai
ao flat de Rosana e conta que o

coração de Laura está dividido
entre Beto e Roberto Delaor, pai

e filho. Rosana dá dinheiro a ela como recompensa
pelas informações prestadas. Depois de fingir que
estava passando muito mal, Rosana consegue pren
der Beto em casa: Ao dormir, amulher tem visões com

Patrícia, a falecida mãe de Beto. Rosana começa a ter
delírios na cama. Beto confessa a Helena que perdeu,
completamente, o desejo por Rosana. Escondida atrás
da porta, a mau-caráter escuta a conversa dos ir

mãos. Rosana planeja um plano para se livrar de Laura.
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Sexta-feira, 9 de novembro de 2007

Passada a euforia com a notícia
da vinda da Coopercentral Aurora
para Canoinhas, e. hora de arregaçar
as mangas.

Prefeito Leoberto Weinert (PMDB),
secretário de Desenvolvimento Rural
Donato Noernberg e o secretário de
Administração Argos Burgardt são
unânimes em dizer que agora sim co

meça o verdadeiro trabalho.
O município precisa se esforçar, e

muito, para fazer valer tudo que em

penhou com a Aurora, para garantir a

vinda da unidade frigorífica para
Canoinhas, um investimento que de
mandará mais de R$ 400 milhões.

É momento também, de empresá
rios e entidades se unirem em torno
da questão. Apesar de nossa exten
são territorial, somos um município

o

Aurora e o futu ro
A análise que se faz da concretização do investimento da Aurora, é
bem mais abrangente que a unidade frigorífica e a fábrica de ração

pequeno para tamanho investimen
to. Isso significa que nossa infra-es
trutura terá de ser aperfeiçoada. O
crescimento da cidade parece iminente
e irreversível. Com Canoinhas, deve
crescer toda a região. O investimento
deve afetar positivamente a econo

mia de todo o Planalto Norte.
Três Barras, Bela Vista do Toldo,

Major Vieira, Papanduva e Irineópolis
devem ser envolvidas no processo. A
Aurora tem intenção de envolver pro
dutores de Mafra também, de modo
ainda mais incisivo.

Dona Maria artrite e seus quilinhos
. ,.

InvenClvelS ••• DR.ALESSANDROLOIOLA

Passei
na enfermaria para dar alta a uma

conhecida de longa data que havia sido
internada por infecção nos rins. Ape

sar dos remédios terem funcionando muito

bem e a infecção ter sido curada, Dona Maria
se recusava a ir para casa.

- Mas como. é que eu vou embora assim
cheia de. dores, doutor?

- Cheia de dores onde, Maria?
- Olhe meus joelhos como estão! E meus

tornozelos! - e se esticou sentada e balan

çando na beirada da cama, alternando uma

massagem leve sobre uma perna e então a

outra.
- Dona Maria, há quanto

tempo a senhora faz acom

panhamento comigo?
- Ah, doutor, tem uns anos

já, né?
- Tem uns anos realmen

te. E durante esses anos,

qual sempre foi nossa maior

briga? Ela ainda tentou des
viar os olhos, mas como des
viar os ouvidos?

- Maria, você tem o quê ...
1 ,45m de altura ... ou um pou
co menos. E da última vez es

tava pesando mais de 80 Kg.
Isso somado aos seus 60 anos de idade, só
poderia resultar nessa artrite aí. A pergunta,
Maria, é: o que você irá escolher? Perder peso
e ficar com a perna, ou perder a perna e ficar
com o peso?

- Ah, doutor, mas emagrecer é tão difícil ...
eu já tentei e não consegui. O senhor bem

que poderia me dar pelo menos um remédio

pra acabar com essas artrites de uma vez por
todas ...

Como não tenho especialização em

Curandeirismo Milagroso, Dona Maria termi
nou mesmo indo embora com sua artrite par
cialmente medicada, mas não resolvida. E
sei que logo· ela estará chegando no consul
tório reclamando novamente das pernas e

dos quilinhos invencíveis. Afinal, em um mun

do que se acostumou a tantos confortos, qua
se ninguém quer um pouco de esforço.

A artrite afeta cerca de uma em cada cin
co pessoas por volta dos 60 anos. O proble
ma é mais comum nas mãos, nos joelhos e

no quadril, e os sintomas podem variar des
de· inchaço leve até dor intensa e

incapacitante. No início da doença, a dor ocorre
apenas durante o esforço, aliviando com o

repouso. Contudo, com a evolução do distúr

bio, a dor passa a ocorrer até mesmo duran
te o repouso.

O excesso de peso é um dos fatores de
risco mais importantes para algumas formas
de artrite. Os quilos a mais colocam um

estresse extra sobre as articulações que
sustentam o corpo, tais com joelhos e qua
dris. Pesquisas mostraram que mulheres
obesas que emagreceram também experi
mentaram uma redução substancial no de
senvolvimento de osteoartrite nos joelhos.
Ainda, na presença de osteoartrite em um

joelho, a redução de peso ajuda a diminuir a
chance de ocorrência da doença no outro

joelho.
Infelizmente, não existe

um tratamento único que
possa ser aplicado a todas

as pessoas com artrite, mas
algumas medidas simples
parecem funcionar em boa

parte dos casos.

A decisão de utilizar ca
lor ou gelo depende do tipo
de artrite e deve ser discuti
da com o médico. Compres
sas de calor no local afetado

por cerca de 15 minutos ali
viam a dor, mas não o

inchaço. Por outro lado, com
pressas geladas reduzem

tanto o inchaço quanto a dor, mas não de

vem ser utilizadas em pessoas com de pro
blemas de circulação.

Talas, tipóias, bengalas e andadores
são úteis para aliviar a sobrecarga de peso
sobre as articulações, mas não eliminam a

necessidade de reduzir as gordurinhas em

excesso.

Quando aplicada adequadamente e por
pessoa habilitada, uma boa massagem é

capaz de aumentar o fluxo sanguíneo e rela
xar a área afetada. O mesmo efeito analgési
co pode ser obtido com acupuntura, natação,
caminhadas e exercícios .de alongamento.

Alguns suplementos naturais, como co

bre, zinco, condroitina, glucosamina,
metionina, selênio, bromelina, alcaçuz,
bardana e cinco-folhas, entre outros, são
extremamente úteis para estimular a recu

peração das articulações afetadas. Mas vale
a lembrança: medicamentos naturais devem
ser empregados sempre sob orientação es

pecializada.

Dr. Alessandro Loiola é médico, escritor,
palestrante, autor de "Para Além da Juventu
de - Guia para uma Maturidade Saudável",
além de "Vida e. Saúde da Criança" e "Crian

ças em forma: saúde na balança".

A análise que se faz da

concretização do investimento da Au

rora, vai além da unidade frigorífica e

a fábrica de ração. A vinda da empresa
atrairá habitantes ao município, de
mandará incremento no comércio, am
pliará as escolas, a Universidade do
Contestado (UnC), atrairá novos irwes

timentos, quem sabe até a Matte Leão,
.

conforme há previsões que o CN noti-
ciou na edição passada. .

O fluxo de veículos deve se inten
sificar demandando nova estrutura. ro
doviária. O mercado de imóveis deve

se expandir e retomar o crescimento

interrompido com o arrefecimento da

procura pelos cursos da UnC por pes
soas de fora, gradativamente registra
do nos últimos anos. O comércio deve
se expandir e negócios até então iné
ditos devem se instalar em Canoinhas.
Sem contar as empresas que serão
atraídas para prestar serviços a Auro

ra. Quando se fala em 1 mil empregos
diretos, não é exagero nenhum, con

siderando que uma empresa deste

porte precisará de diversas outras

empresas para prestar serviços.
Enfim, é o momento de união, de

conscientização de empresas e da po
pulação em torno da dimensão deste
investimento, em que o desenvolvi
mento iminente parece nosso cami
nho sem volta.
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Cultura catarinense
••• ELISABETENUNESANDERLE

Incentivar e valorizar todas as formas

de expressão cultural. Este é um dos prin
cipais objetivos da política estadual de

apoio à cultura, que tem como base o PIa

no do Desenvolvimento Integrado do Lazer.

Transformado em lei em 2006, o plano é

resultado de um amplo diagnóstico reali

zado em nosso Estado nos últimos qua
tro anos, quando se confirmou que a cul

tura de Santa Catarina é caracterizada pela
presença de um rico, marcante e diversifi

cado patrimônio histórico-cultural.

Lutar para que esse patrimônio seja
amplamente difundido, inclusive entre os

próprios catarinenses, tem sido uma de

nossas maiores batalhas, e podemos afir

mar que, no Dia Nacional da Cultura, fes

tejado em 5 de novembro, tivemos muitos

motivos para comemorar.

Este ano, o governo estadual já desti

nou, através do Funcultural, mais de. R$
26 milhões para projetos nas áreas de

letras, artes plásticas, música, artes cêni

cas, cinema e vídeo, folclore, artesanato e

patrimônio cultural. A Maratona do Cine

ma já atingiu, desde que foi criada, em

2005, um público de 70 mil pessoas. O

Circuito Catarinense de Orquestras é su

cesso por onde passa, assim como as

Oficinas Itinerantes de Arte e as Oficinas

do Sistema Estadual de Museus. O jornal
Ô Catarina! voltou a circular. A exposição
comemorativa ao Centenário do nosso

grande pintor Martinho de Haro, que rece

beu elogios da crítica especializada naci

onal, circulará dentro e fora do Estado.

Para 2008, os projetos são ainda mai

ores. Santa Catarina será sede do 3.2

Fórum Nacional de Museus, evento que
deverá reunir no Estado mais de 2,5 mil

especialistas do setor. Realizaremos no

vas edições do Salão Nacional Victor

Meirelles, de artes plásticas, do Prêmio

Cruz e Sousa de literatura, e do Prêmio

Cinemateca.

Para completar, o governo estadual vai
retomar os editais de estímulo à produ
ção e circulação cultural, o que deverá re

presentar um investimento de aproxima
damente R$ 10 milhões em projetos cul

turais variados.

Com certeza, 2008 será mais um ano

de destaque para a 'vigorosa cultura no

Estado de Santa Catarina.

Elisabete Nunes Anderle é presidente
da Fundação Catarinense de Cultura

(FCC).
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Pavao inaugura obras ESCOLAS

Estado começa a

matri�ular alunos·• A • ._

e assina converues na reglao
Vice-governador diz que a região recebeu cerca de R$ 5 milhões em recursos

CANOINHAS - o governa
dor do Estado em exercício, Leo
nel Pavan (PSDB), esteve na quin
ta-feira, dia 1.0, no Planalto Nor

te catarinense, onde assinou con

vênios e inaugurou obras em

Canoinhas e Bela Vista do Toldo.

Apesar da forte chuva que caiu

na região, Pavan manteve parte
de sua agenda antes de viajar a

Jaraguá do Sul para a abertura

oficial dos Jogos Abertos de San

ta Catarina Gasc). Em companhia
do secretário de Estado da Edu

cação, Paulo Bauer e o secretário

de Estado de Desenvolvimento

Regional de Canoinhas, Edmilson
Verka (PSDB), inaugurou a qua
dra coberta de esportes da Esco

la de Educação Básica Rodolfo

Zipperer, no distrito Campo
d'Água Verde.

Bauer destacou que a obra era

aguardada há anos pela comuni

dade escolar. e a importância do

investimento será sentida pela
comunidade d'Água Verde, que
poderá usar o local para eventos

culturais e reuniões comunitárias.

"Os professores saberão usá-la

para as aulas de educação física,
e os alunos sabem ainda melhor

como usufruí-la", afirmou ele,
observando que a SDR

Canoinhas recebeu este ano cer

ca de R$ 5 milhões em recursos

para obras no setor educacional.

Atingida por um incêndio em ju
lho deste ano, a escola foi parcial
mente destruída e as obras de re

construção estão em andamento.

O governador em exercício

CANOINHAS -.Com calendá
rio unificado, dia 7 de fevereiro, as
1.324 escolas da rede pública
estadual iniciam o ano letivo de
2008. Para isso a Secretaria de
Estado da Educação está plane
jando as políticas educacionais e

abrindo o período de matrículas.
A partir do número de estudantes

inscritos, é possível prever a ne

cessidade de contratação de pro
fessores, infra-estrutura adequa
da, mobiliário, material didático,
uniforme, alimentação e transpor
te escolar.

Desde segunda-feira, 5, até
quarta-feira, 14, acontece a reno

vação das matrículas dos alunos

que já estão estudando, enquan
to os ingressantes devem procu
rar as escolas de 19 a 30 de no

vembro. Para que nenhum aluno
fique fora da escola, de 14 a 18 de

janeiro, abre-se um novo período
de matrículas.

Autoridades municipais acompanharam a visita de Pavan e Bauer durante a inauguração da quadra coberta do Zipperer

elogiou a rapidez com que a co

munidade se mobilizou para a re

cuperação do prédio atingido. "Es
pero estar aqui em fevereiro do

ano que vem para participar da
reinauguração", adiantou Pavan.

A 'escola atende 586 alunos e com

as férias escolares, a partir de de

zembro, será dobrado o número

de operários para que a obra seja
concluída no prazo, de acordo

com a SDR. "Queremos que
vocês tenham uma escola novi

nha em folha. Esta foi a determi

nação do governador Luiz

Henrique e do Pavan", ressaltou
Bauer.

Verka, destacou que os recur-
.

sos beneficiando a região só fo

ram possíveis em função da polí
tica de descentralização
implementada pelo Governo do

Estado. A quadra coberta inaugu
rada recebeu investimentos de R$
184 mil. Durante a solenidade, o

governador em exercício assinou

dois termos de convênio com o

prefeito Leoberto Weinert

(pI\.1DB). Um no valor de R$ 500

mil, através do Fundesporte, para
a construção de um ginásio
poliesportivo também no bairro

Campo d'Água Verde e outro,
entre a prefeitura e a Secretaria

da Educação e a Secretaria Regi
onal de Canoinhas, no valor de

R$ 280 mil, para a reforma e

ampliação da escola municipal do
Rio do Pinho, em Canoinhas, que
atende 420 alunos da pré-escola
ao ensino médio.

mil, Pavan entregou a ordem de

serviço para �execução de uma

área coberta na escola, que é o

maior estabelecimento de ensino

do município, atenden�o 800 alu

nos em três turnos. Serão investi

dos cerca de R$ 90 mil para con

cretizar a cobertura.

Bauer confirmou o repasse
de recursos para a iluminação da

quadra coberta, além da constru- .

ção de vestiários. O prefeito
Adelmo Alberti (PSDB) agrade
ceu a parceria do Governo do

Estado, que firmou convênios

recentemente com a prefeitura no

valor de R$ 375 mil para investi

mentos na área de transporte es

colar. Em função da chuva, Pavan
cancelou o compromisso em Por

to União no final da tarde, quan
do faria a vistoria das obras da

Escola de Educação Básica

Germano Wanfur.

CÂMARA

Terceiro suplente -

assume

Milton Grosskopf assumiu na

noite de terça-feira, 6, vaga na Câ
mara de Vereadores de Canoinhas.
Quarto candidato mais votado do
PMDB na eleição de 2004,
Grosskopf assumiu a vaga porque
o titular Wilson Pereira assumiu a

Secretaria de Desenvolvimento Eco

nômico há dois meses. Fernando
de Oliveira, o primeiro suplente do

partido, está comandando a Secre
taria de Obras do município. Já o

segundo suplente, Juca Klempous,
que ocupava o cargo até então,
abriu a vaga para beneficiar o corre

ligionário. Grosskopf assumiu a

vaga pela primeira vez e deve per
manecer no cargo por um mês.

Há expectativa do retorno de
Pereira em dezembro, para parti
cipar das eleições da mesa dire
tora da Câmara.

BELA VISTA
DO TOLDO

O segundo compromisso do

governador em exercício foi a

inauguração da quadra coberta de

esportes da Escola de Educação
Básica Estanislau Schumann, que
recebeu investimentos de R$ 152

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

reso lve na�t.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606

Dr. José Fernand.o Polanski
Otorrinolaringolog ista

CRM 12781 I
I
I

+�&IOuvido Nariz Garganta
Clínica e Cirurgia

Clínica Santa Luzia - Rua Frei Menandro Kamps, 257 Canoinhas-SC

Fones (47)3622 7407 / 3622 0589 jfpolanski@gmail.com
CONVÊNIOS: * Unimed * Cassi * Caixa

I

WagnerHaroldo Pelag!_o
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

Farmácia Fazemosmedicamentos
- Produtos odontológicos - Flor�is de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados

1 o I
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

ugar
- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

e

Qualidade em

3622m3658 \ 3622-8618Nóo compre preço
Compre qualii::Jade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC
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EfeitoAurora
Nas longas preliminares da Aurora para

enfim anunciar sua preferência por
Canoinhas para injetar R$ 300 milhões em

uma unidade [rigorifica, houve forte polari
zação do assunto pelo vértice da política.

Muitas asseguravam que a reeleição de
Leoberto Weinert (PMDB) seria certa caso o

anúncio fosse favorável a Canoinhas.
E agora que isso é fato? Também é fato

que Weinert está reeleito?
Em entrevista inédita, concedida por

Weinert a revista No Clic, a jornalista Ana
Cenatti conseguiu arrancar do prefeito que
não há decisão formada sobre reeleição.
Ele afirma que sua família será o fiel da
balança na tomada de decisão.

Essa tomada de decisão, no entanto,

depende de outro fator - o diretório
peemedebista, já que Weinert está preso ao

. ,Partido pela Lei da Fidelidade Partidária.
. Eis a questão - O PMDB terá coragem de
descartar um político do calibre de Weinert?

A resposta parece óbvia depois que o

prefeito conseguiu polarizar em si a con

quista da vinda da Aurora para a cidade.
Salvo um ato de insanidade, o diretório
deve confirmar o nome de Weinert como o
candidato oficial do partido para as elei
ções do ano que vem. Não sem antes nego
ciar o passe. Isso deve configurar num
comprometimento maior de Weinert com o

partido.
É fato que no poder, Weinert pouco se

importa com a claque peemedebista, gover
na de modo independente e corta quem se

mete.

Isso não será suficiente para provocar
um boicote no diretório, mas ao menos uma

discussão renderá.

Democratas
Três vereadores do Democratas passaram essa

semana pela Câmara de Três Barras. Arildo Gutter,
2.0 suplente do partido, que havia assumido a vaga
deixada por Ernani Wogeniaki, que assumiu a Se
cretaria de Agricultura, foi substituido pelo 1.0 su

plente, Lourival da Cruz. Na sequência, no entanto,
Lourival se. licenciou novamente do cargo em favor
do 3.0 suplente do partido, Edilson Correa, que deve

ocupar o cargo por pelo menos um mês.

INAUGURAÇÃO FRUSTRADA
Durantea cerimônia de inauguração da quadra coberta da E.E.B. Rodolfo

Zipperer, choveu como nunca Resultado: o teto balançou como papel e a chuva
entrou à vontade provocando um alagamento na quadra Sem contar as gotei
ras que insistiam em se multiplicar. Tanto Leonel Pavan (PSDB) (E) quanto o

secretário de Educação Paulo Bauer (D) ficaram visivelmente constrangidos.

> RECESSO: A Câmara de Vereadores de
Três Barras aprovou esta semana, em

primeira votação, a extinção do recesso

do mês de julho. O projeto de alteração da
lei orgânica do município deve passar
ainda por segunda votação.

> OLHA O GOLPE!: Tem gente adiantan
do as coisas em Três Barras. Diz pra todo
mundo que é vice de Eloi Quege (PP).
Esquece que nada foi homologado ainda.

> AGENOR EM BAIXA: Seu Agenor não .

se elegeu presidente da Associação de
Moradores do Cristo Rei. Cavalheiro como

.

só ele pode ser, foi a Câmara agradecer o
apoio dos vereadores.

> FINAL FELIZ: O presidente eleito,
Acássio de Melo, convidou Agenor para
um mandato de coalizão, no entanto.

> DESRESPEITO: Vereador Vagner
Trautwein (PSDB) dlamou de desrepeito a
interpretação de um projeto aprovado na
Câmara que concede R$ 5 miVmês para a
Terceira Idade de Canoinhas. O Executivo
mudou a redação do projeto para R$ 5 miVano.Nulo

Vereadores de Canoinhas fizeram um auê por nada em torno

da votação secreta de vetos do prefeito Leoberto Weinert (PMDB)
a dois projetos de Lei de origem executiva. O projeto se refere a

cria�ão de cargos de agente administrativo e técnico em enferma

gem na Secretaria de Saúde.
As emendas concediam 11% de reposição salarial, garantido

pela Câmara aos demais servidores, mas até agora não efetivado,
também aos novos contratados.

Como o Executivo não respeitou nem o que já está em Lei,
imagine se vai se curvar diante de uma emenda nula.

O resultado disso é a contradição da Câmara. Aprovam 11%

para os que já trabalham, mas negam o mesmo para quem for con
tratado. Os dois vetos foram mantidos por 6 a 4 e 5 a 3 (2 nulos).

PIRATARIA

A pirataria realmente virou mais um crime que
se convencionou chamar de "normal". É a po-
lítica do "todo mundo faz".

.

Tanto é que a Universidade do Contestado (UnC)
de Canoinhas exibiu em seu anfiteatro na quinta
feira, dia 1.°, a versão pirata do filme Tropa de
Elite, somente em cartaz nos cinemas. Houve
um debate depois da exibição. Não sobre o avan

ço da pirataria, mas sobre a estética do filme.

LEONEL PAVAN
Parece perseguição mas não é. O vice-gover
nador deveria ganhar um prêmio de pérolas
jogadas ao vento por meio de sua boca. Dizer
a reportagem do CN que desconhece a situa
ção do Banco de Sangue do Hospital Santa
Cruz justamente um mês depois de eu ter fei
to a mesma pergunta a ele é, no mínimo, uma
piada de mau gosto.

> Frase da semana

"Tantofaz, nessegovernoperdemos a
esperançade recebermesmo"

do vereadorCélio Galeski (DÉM) comentando a emenda vetada pelo prefeito ao projeto que cria

cargos naSecretaria da Saúde, concedendo 11% de reposição salarial atéhoje sequer concedida
aos cargos já existentes

PI�RGUNrrll PElfrINI�N'I'I�: Haverá polarização em torno de Bene na eleição da Câmara?

• Restauranté para 100 pessoas
- Piscina - Pescaria esportiva
- Quiosque com rnesas de jogos
- Lago com pedalinhos
- Bosque com trilhas para caminhadas
- Campo de futebol e Vôlei
- Playground para crianças

..............
- Sala de eventos para 100 pessoas

Reservas e informações pelo fone: (47) 3375-1482/3375-1028
Rodovia BR-280, na 2460 - Km 82 - Corupá I Santa Catarina

Acesse: www.tureckgarten.com.br

- AI condicionaco
- Telefone - Fngobar

- MÚSica ambiente
� Teíevisão

- Ducna com aquecimento central
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Filho do deputado Ag�iar morre
em acidente
Antonio Mauro Rodrigues de Aguiar Filho
voltava para Blumenau, onde estudava

CANOINHAS/JARAGUÁ
DO SUL - O filho do deputado
estadual Antonio Aguiar (PMDB),
Antonio Mauro de Aguiar Filho, de
20 anos, morreu ao colidir de frente

com um ônibus da empresa Viasul,
que fazia a linha Santa Maria-RS a

Piracicaba-SP, por volta das 7 ho

ras de segunda-feira, 5. Ele dirigia
um GM Vectra, placas de

Canoinhas, quando teria invadido

a pista contrária na SC-413, na lo-

calidade de Rio Branco, no muni- AntonioMauro RodriguesdeAguiarFilho
cípio de Guaramirim. O rapaz vol

tava para Blumenau, onde estuda

va Medicina na Fundação Univer

sidade Regional de Blumenau

(Furb). Ele voltava de Canoinhas,
onde havia passado o fim de se

mana com' os pais.
Já o motorista do ônibus, Luís

Becker, que ficou preso às ferra

gens do ônibus, que teve toda a

lataria da parte frontal afundada

com a violência do impacto, depois '.

de retirado em ação rápida dos bom
beiros voluntários de Guaramirim,
Massaranduba e de Jaraguá do Sul,
foi intemado no Hospital São José,
de Jaraguá do Sul, além de outros

três passageiros entre as 18 pessoas
que,viajavam no coletivo interesta

dual. O único caso grave,.de acor

do com a direção do hos ital era o

Pelo menos 1 mil pessoas acompanharam o cortejo fúnebre na manhã de terça

Igreja Católica de Marcnio Dias ficou lotada de amigos e parentes durante Q velório

Veículo Vectra ficou completamente destruído com o impacto da batida; bombeiros trabalharam no resgate

do motorista que, no entanto, não �
corre risco de morte. .g

Antonio era filho único de .�.
o

Aguiar e de Marilu Hoffman de g
<ii

Aguiar. �
:;;;
�
c:
"
....,

rn
-o
o

DOR E SOFRIMENTO

O velório do rapaz, que inva

diu a madrugada de terça-feira, 6,
na �eja Católica de Marcilio Dias,
comoveu a cidade. Pelo menos 5

mil pessoas passaram pelo velório

entre as 6 da tarde de segunda-fei
ra e às 9 horas de terça-feira, quan
do aconteceu uma missa celebra

da pelo padre Antonio Darnin.

O cortejo foi seguido por pelo
menos 1 mil pessoas até o Cemi

tério de Marcílio Dias, onde

Toninho, como era chamado por
familiares e amigos, foi sepultado.

GOVERNADOR EMOCIONADO

O governador Luis Henrique
da Silveira (PMDB) desembarcou

no aioporto' de Três Barras às

8h30min de terça-feira, 6, e seguiu
direto para a Igreja onde o filho de

Aguiar estava sendo velado.

Acompanhou a missa e ao fi

nal, emocionado, fez um discurso

de oito minutos. Entre longas pau
sas e voz embargada, LHS com

parou os filhos ao sol. "O Toninho

foi um sol a iluminar as vidas de

vocês, Antonio e Marilu".

O governador consolou o

amigo e correligionário lembran

do que "Deus sabe o que faz".

"Imagine se o Toninho ficasse

Aguiar foi amparado por amigos da Assembléia; governador acompanhou o enterro
,.

paraplégico, vegetando, Deus não

quis isso para é�'i ,disse.
LHS acompanhou o cortejo,

amparando Ag�iar, que estava

transtornado. Logo após o sepulta
mento, voltou para Três Barras onde

embarcou no jatinho especial do
Governo em direção a Florianópolis.

'AO f�mflia enl�tada do jovem' Antonio M'��r� RQdrig��� d'� 'Ag�i��' F'ilho, �� pa'i deputado A'�t��io Ag�iar'
"

e sua esposa Marilu Aguiar, estimadas:':pessoas que sempre lutaram por nossa I terra,
,

os pêsames do Correio do Norte.
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Dose dupla

Dia 12 é festa em dose dupla para nossas queridas colunistas
de Bela Vista do Toldo'Cristina Massaneiro e Dayane Sabatke;

Parabéns e sucesso, meninas! " .,

1 ano já sepassou desde o dia em que nasci,
olhem sómeu retratinho, vejam sÓ como eu

cresci!Parabéns Wendell (05/11).
É o que deseja seus pais Valdinei e Geiza.

A linda Fernanda Letícia comemorou seu

primeiro aniversário na segunda-feira, 5.
Os pais Jorge e Viviane Crecier desejam a

ela muitas felicidades e um futuro repleto
de alegrias e realizações.

Apagou sua primeira' velinha na terça-feira, 6, a
garotinha Erica, filha de Claudia de Paula e Tiago
Lemos de Souza; "Que Deus ilumine o seu

caminho". Felicidades! De sua tia Carlinha.

" Felicidades ao casal Luis AdemirRincon e Raquel que no
domingo, 11, completam 7 anos de uma feliz união. Parabéns

de seus paisAntonio e Leonilda Rincon e família

•Parabéns aMario
Goestemeierque reside em

Joinville-SCpela passagem de
seu aniversário na segunda

feira, 12. Felicidades!

• Parabéns a Celso Seskio

pela passagem de seu aniver
sário no domingo, 4. Com
muito amor de sua esposa
Leoni e sua filha Carolina .

• Aniversariantes
09/11 ZilmaMaria Pereira

Kuster

10/HMarileiWolter
10/11 Silvana Knorek

12/11 Rodolfo Ivan de Lima
12/11 Simone Karvat

.

13/11 AleirSausen Junior
13/11 Marílene Shadeck

Fiorentin
13/11 Cândido lamazaki
14/11 EstanislauKnorek

14/11 Luciene Goés

Parabéns aos irmãos Rafael Lisbôa, que
completou idade nova no dia 31/10 e Carolina
Lisbôa, que comemora aniversário neste

domingo, 11. Aos irmãos muitas felicidades!
De seus familiares.

Formatura da 3a turma ocorre hoje

A Terceira turma do Programa Universidade Aberta da
Melhor Idade (UAMI) da UnC Canoinhas/ Porto União rece
berá os certificados de conclusão, hoje à noite, em soleni
dade realizada no São Nobre da UnC, no distrito de Marcílio
Dias, às 20 horas,

Vinculado a Coordenadoria de Extensão e Cultura da
UnC, o Programa atende o Estatuto do Idoso, oportunizando

às pessoas a partir de 50 anos, participar de cursos espe
ciais, que capacitam e atualizam os conhecimentos, visan
do a melhoria da qualidade de vida, A participação no pro
grama é gratuita.

Durante as aulas do Universidade Aberta, são aborda
dos temas referentes a auto-estima, o auto-desenvolvimen
to, o auto-conhecimento e a autonomia.
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REGIAO

Governo Federal promete
.-

recursos para a reglao
Cinco municípios do Planalto Norte serão beneficiadosII

CANOINHAS - o deputado
federal Carlito Merss (PT/SC) re

cebeu a confirmação de depósito
de mais R$ 5 milhões, liberados
durante o mês de outubro, para
diversos municípios de Santa

Catarina, entre eles Canoinhas, Bela
Vista do Toldo, Irineópolis, Três
Barras e Porto União. Os recursos

serão destinados para infra-estru
tura urbana, pavimentação e pro
jetos para a saúde, e atendem rei

vindicações das prefeituras locais.
Somando todas as emendas de

Merss, foram liberados R$ 1,148
milhão que contemplam os muni

cípios de Campo Alegre (infra-es
trutura urbana), Canoinhas (pavi
mentação), Itaiópolis (pavimenta
ção), Jaraguá do Sul (implantação
de vias urbanas), Joinville (assistên
cia social e Hospital São José),
Novo Horizonte (pavimentação),
Schroeder (pavimentação), Porto
União (Hospital São Braz) e Três
Barras (pavimentação).

Merss: promessa de recursos

REGIÃO
Em Canoinhas serão investi

dos R$ 78 mil na pavimentação

da rua Irineu Budant. Em

Irineópolis serão investidos R$
41,5 mil para sistemas de resídu
os sólidos. Já em Porto União se

rão destinados R$ 45 mil para
estruturação da rede de serviços
do Hospital São Braz.

Três Barras será a cidade que
receberá o maior valor. Serão R$
97,5 mil destinados para pavimen
tação da rua'Otavio Pazda.

Obras de infra-estrutura também

já estão garantidas para 14 cidades do
Estado. Por meio do Ministério das
Cidades foram liberados R$ 665,9 mil
que serão investidos para melhorias
em vias urbanas, pontes, pavimenta
ção, drenagem pluvial e construção
de unidades habitacionais. Os muni-

.

ápios de Bela VIsta do Toldo, Capão
Alto, Coronel Freitas, ltaiópolis,Monte
Carla, Navegantes, Orleans, Penha,
Piçarras, São João Batista, Três Bar

ras, Trombudo Central, Urupema e

Vargem do Cedro estão neste pacote.

I!! Câmara de

Dirigentes Lojistas
de Canoinhas/Stl

SABAOO
LEGAL

Dia 10 de novembro é dia
de SÁBADO LEGAL.

Aproveite para sair às compras.
O comércio funcionará até

às 16 horas e você,
é nosso convidado especlal!ll

PRESTIGIE O
COMÉRCIO LOCAL!

Adeus ao Nego
Foi na madrugada de domingo, 4, por volta das 2h20min, que

um veículo ainda não identificado, dirigido por um suposto moto
rista, um condutor insano, mau caráter, atropelou o jovem
canoinhense Adriano Bess, 34 anos, e não parou para prestar
socorro. Adriano havia descido do ônibus que o trouxe do centro
da cidade de Florianópolis, no ponto próximo onde morava, no
bairro de Barreiros, município de São José. Ainda estava em

frente à guarita do ponto de ônibus quando foi brutalmente atingi
do pelo veículo que saiu da pista em altíssima velocidade. A vítima
ainda chegou com vida ao Pronto Atendimento, mas não suportou
a gravidade dos ferimentos. Triste adeus ao prezado amigo Nego,
como era carinhosamente chamado pela família e amizades mais
intimas. Mas ... fica a bela recordação do sorriso franco e amigo,
que não tinha preconceitos nem discriminações com ninguém.
Sempre pronto a ajudar desinteressadamente a quem precisasse
de seus eficientes serviços.

No registro fotográfico que fiz durante o coquetel oferecido pela
Assembléia Legislativa aos diretores da Alfa, dia 29 de outubro,
Adriano Bess, no centro, ladeado pelo jornalista Miguel Ângelo
Gobbi, presidente da Adjori/SC (E) e o deputado Moacir Sopesa,
de quem desfrutava de grande amizade

Feira de Ciências (II)
Hoje, trata-se do trabalho da 3ª serie 3, que abordou o Aque

cimento Global, sugerindo que "a proteção do meio ambiente se

faz por meio de ações, pois são elas que dão início a grandes
mudanças. Orientação das professoras Eunice e Maria Lúcia.

o trabalho foi apresentado
na feira pelas alunas
Simone, Cidilaine, Cléia e

Elisangela, que não está
nesta foto

Festival Tênis Júnior
As escolas EEB Irmã

Maria Felícitas (Canoinhas):
General Osório (Três Bar
ras); Manoel da Silva Qua
dros (Oanoinhas); Esta
nislau Schumann (Bela Vis
ta do Toldo) e Clementino de
Britto (Porto União) realiza
ram em suas unidades es

colares, o "Festival de
Tênis Júnior". Este projeto é
uma iniciativa do Núcleo de

.

Estudos em Tênis de Cam
po (Netec) da Universidade

Federal de Santa Catarina (UFSC) e da empresa Guarani, que
desenvolveram um material alternativo e acessível. Agregaram
ao Projeto a didática consolidada da Federação Catalã de Tênis,
possibilitando a iniciação do tênis de forma democrática e inclusi
va aos alunos que participam do projeto.

O projeto é uma semente lançada no sistema educacional; e
esta germinará e seus frutos serão colhidos pela sociedade, na
forma de melhoria da qualidade do desporto. Trará, conseqüen
temente, a melhoria na qualidade da educação, elevando a auto
estima dos alunos, estimulando sua participação em grupos com
maior número de participantes e contribuindo para a redução da
evasão escolar.

Quadra de Esportes
Embora os contratempos da chuvarada e da falta de energia

elétrica em Bela Vista do Toldo na hora da inauguração da Qua
dra Coberta de Esportes da E.E.B Estanislau Schumann, a comu
nidade compareceu em massa para o evento. Na foto, com

professores e líderes da comunidade, o govemador em exercí
cio, Leonel Pavan descerrou a placa comemorativa com o prefei
to Adelmo Alberti, os secretários de Estado, Paulo Bauer, da
Educação e Edmilson Verka da SDR Canoinhas

Recital de Poesias
o professor Rogério Natalício Senff do Núcleo Escolar Gui

lherme Bossow, da localidade de Rio Branco, parabenizou a dire
ção da escola e os organizadores do Recital de Poesias realizado
dia 25 de outubro. Destacou o prestígio das autoridades e convi
dados para a comissão julgadora ao evento, que já está se tor
nando tradição cultural na comunidade.
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LideranCjas de Três Barras
tentam reaver área do Exército
Devolução de área central, encampada pelo Exército há mais de

50 anos, é uma das reivindicações feitas por lideranças em Brasília

TRÊs BARRAS - O vice-pre
feito de Três Barras, Elói José
Quege (PP), juntamente com se

cretário municipal de Agricultura,
Ernani Wogeinaki e o assessor ju
rídico Salvador de Maio Neto, vi

ajaram para Brasília na segunda
feira, 5, para cumprir uma exten

sa agenda de visitas ao Congresso
Nacional e ministérios. Eles reu

niram-se com a bancada de depu
.

tados catarinenses a fim de pleite
ar a liberação de recursos para o

município.
A comitiva tresbarrense,

acompanhada do senador

Raimundo Colombo (DEM), le
vou aos Ministérios diversos pro

jetos elaborados nas áreas de saú

de, educação, infra-estrutura, agri
cultura e saneamento básico.

Um dos principais pedidos foi
a devolução de parte da área lo

calizada rio centro da cidade,
encampada pelo exército há mais

de 50 anos.

A justificativa para o pedi
do, segundo a prefeitura, visa in-

Salvador, Quege eWogeinaki foram recebidos pelo senador Raimundo Colombo

centivar o crescimento do muni

cípio na sua área central. Atual

mente, isso não vem ocorrendo

devido, principalmente, a falta de

áreas para a implantação de

loteamentos. Outro objetivo para
a reivindicação seria o de expan
dir e incrementar o comércio lo

cal, que hoje está quase todo aglo
merado na avenida Rigesa.

Colombo disse que não tem

como comprar o terreno ocupa
do pelo Exército, por ser um bem

público. No entanto, conforme

disse o senador, o terreno pode
ser desapropriado num acordo

dentro do próprio Governo, "já
que se trata de um órgão subordi

nado ao Governo Federal".

A idéia, defendida pelo vice

prefeito é de desapropriar uma
área de 38 alqueires para que seja
loteada. Isso não significa a

extinção do Campo de Instruções
Marechal Hermes, mas sim, a sua

diminuição.

NOTjC�AS DA E.E.S. ESTANiSlAU SCHUMANN

Semana do Alimento

Orgânico

Entre 5 e 11 de novembro é comemo
rada a Semana do Alimento Orgânico.
Na escola Estanislau Schumann, de
Bela Vista do Toldo, alunos do Projeto
Ambial visitaram uma horta orgânica,
na propriedade de Orti Ferreira, onde
tiveram oportunidade de conhecer
técnicas relacionadas ao tema, apro
veitando os conhecimentos do agri
cultor sobre o assunto para colocá
los em prática na horta da escola,

• Festas e eventos
• Decorações

1
• Locação de j

brinquedos:
Guerra de Cotonetes
Piscina de Bolinhas
e Cama Elástica

CRISTINAMASSANEIRO

Passeio ao Museu

Na segunda-feira, 5, os alunos do Pro

jeto Ambial tiveram a oportunidade de
conhecer o Museu Schimborski, em
Bela Vista do Toldo, na localidade de
Tira Fogo.

A idéia foi da família Schimborski
- Edite, Adão e a filha do casal Silvete.

o espaço oportuniza aos jovens um

encontro com o passado, com objetos
que fizeram parte da história de Bela
Vista do Toldo. As pessoas que tive
rem alguma peça antiga que mereça
ser preservada, devem entrar em con-

_ tato com a administração do museu.

OURO VERDE SOM
�1
Jj�

- Instalação de som ambiente - Representamos ConjuntosMusicais e Bandas Musicais
- Gravações do Disco de Vinil para CD - Carro de Som (Propaganda de Rua)

Fones: 3622-2622 e 9105-9699
e-mail: ouroverdesom@ouroverdesom.com.br

Bela Vista
do Toldo

FelizAniversário:
'11/11 Sandro Nei Padilha, Laureci Neves Schiessl;
'13/11 Valério Kichileski Sobrinho.

10 aninho deGuilherme Fernandes
Correa (03/11):

No dia em que você nasceu os anjos tristes
com sua partida, entoaram hinos harmoniosos
e angelicais. Era uma despedida entre irmãos.

Anjos de asas transparentes, anjos sorriden

tes, que juntos brincavam no céu. A separação
doía, não queriam ficar longe de você, anjo tra
vesso e feliz. Foi então, que tiveram uma idéia:
em cada ano de vida terreãtre, um desceria e

ficaria ao seu lado. Assim a cada ano, um deles
lhe faria companhia, aproveitando para matar a

saudade. A idéia foi aceita e festejada por to
dos. Depois daquele dia você nunca mais ficou
só. A cada novo aniversário, um anjo desce e

fica ao seu lado. Sua proteção sempre foi muito grande porque nada é mais
forte do que a pureza dos anjos. Hoje é seu aniversário, dia da troca da

guarda e eu gostaria muito de ser um deles, para ficar com você, espalhando
luz e amor ao seu redor. Como não posso, envio-lhe o meu abraço, o meu

carinho e a minha prece, para que o seu anjo da guarda seja tão iluminado

quanto você. Feliz Aniversário! É o mais sincero desejo de seus pais Ale
xandra de Castro & Marcelo Fernandes Corrêa e de seus padrinhos Tatiana

'& Marlon.

1 Ano de felicidade e amor
DAVANE & RAFAEL

Amar é olhar para dentro de si mes-

mo, e dizer: Eu quero! É viver intensa- ®

mente e sonharcom uma gota de realida
de realizar um gota desse sonho. É estar

presente até na ausência. Amar é ter em
quem pensar, é razão que ninguém teria
razão. para nos tirar e ser só de alguém
e nunca deixar esse alguém só e pensar
em você tão alto a ponto de você escu

tar. Amar é ir até a morte, é acordar para
a realidade do sonho e vencer através
do silêncio, é ser feliz até com um pouco
quando muito não é bastante. Amar é dar
anistia ao seu coração, é· sonhar o so

nho de quem sonha com você, é sentir

saudades, é chegar perto na distância. Amar é a força da razão, é quando
os momentos são eternos. Amar é ser adulto e se sentir criança. É viver a
vida em versos e ao inverso. É a maior experiência na vida de um homem ...

Mas acima de tudo amar é crer em Deus porque Deus é amor. E você é tudo

que um dia eu pedi pra mim.

Felicidades:
Nesta segunda-feira, 12, estará comemoran
do aniversário, Simone Comelsen Jarschel
Karvat. Desejamos a você... Um aniversário
cheio de paz ... Que os sentimentos mais
puros se concretizem em gestos de bondade
e o amor encontre abertas as portas do seu
coração. Que você possa guardar deste
aniversário as melhores lembranças. E que
tudo contribua para sua felicidade. Abraços
e Feliz Aniversário!

Bingão em prol ao
Hospital Santa Cruz de Canoinhas

Acontece no dia 2 de dezembro, o Bingão do Hospital Santa Cruz, no
Parque de Exposições Ouro Verde, em Canoinhas, com início às 14 horas.
Cartelas à venda com os acadêmicos do curso de Tecnologia em Gestão
Pública ao custo de R$ 20. Você concorre a dois carros e três prêmios em

dinheiro. Colabore com essa causa, sua participação é muito importante!

Abraço especial•••
'Ao casal que esbanja simpatia pór onde passa MARA PEPES & BETO

PASSOS;
'Sempre querido SERGIO PAULISTA;
'AMIGOS (AS) FESTEIROS: Alex, Fabiano, Marlos, Pedrinho, Juliano

Poloniski, Juliana & Raul, Chiquinho, Juliano, César, Leandro, Denílson, Daniela,
Samira e Janaína.

Errata:
Na edição de 1.Q de novembro, onde se lê Parabéns Especial a ONSI

LESSAK, leia-se Parabéns Especial a OSNI LESSAK.
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Aurora anuncia 2,5 mil

empregos para 201 O
Técnicos da empresa estiveram ontem em Canoinhas

CANOINHAS - Uma equi
pe de técnicos da Coopercentral
Aurora, liderada pelo diretor-pre
sidente da empresa, Mário

Lanznaster, esteve ontem em

Canoinhas.
Antes de conhecer a área que

será doada pela prefeitura para
implementação de um frigorífico
da empresa, nas proximidades do
rio Paciência, próximo da BR-280,
a equipe se reuniu com represen
tantes de entidades de classe e o

prefeito Leoberto Weinert

(PMDB) na sede da Associação
Empresarial de Canoinhas (Acic),
para discutir as primeiras diretri
zes do projeto.

Lanznaster adiantou que todo
o projeto está sendo planejado
detalhadamente. Ele revelou que
a intenção é de iniciar a produção
trabalhando com pelo menos 942

aviários de 100 metros quadrados
cada.

A previsão é de que o frigorí
fico esteja pronto no final de 2009,
com capacidade de começar a

produzir em janeiro de 2010. As
obras iniciam em março de 2008.

Muito além dos 1,1 mil em-

o
"",

, <>

�
:;
>

o

Técnicos daAurora e equipe da prefeitura visitaram terreno que receberá o frigorífico

pregos diretos, anunciados inicial

mente, o investimento de R$ 300
milhões deve gerar diretamente

2,5 mil empregos. Com o

incubatório e a fábrica de ração,
este leque de empregos deve am

pliar para 3,2 mil, segundo
Lanznaster.

AGRICULTORES

Lanznaster pediu cautela aos

agricultores que pretendem inves
tir em aviários. "É preciso atentar

para o fato de que o frigorífico
ficará pronto somente em 2010 e

um aviário pode ficar pronto
muito antes disso, então, é preciso
ir com calma", alertou.

Duas agências bancárias já se

dispuseram a financiar até 70'%
do custo total dos aviários que
deve ficar em torno de R$ 150
mil por unidade. Terão preferên
cia os avicultores que tenham avi
ários próximos do frigorífico. A
Aurora fará ao menos uma exi

gência aos seus fornecedores. "Te
rão de ter pelo menos 1 hectare
de reflorestamento de eucalipto",
arrematou Lanznaster.

Canoinhas/Porto União, Walter
Marcos .Knaessl Birkner, é de que
"o Cefet incorpore um conjunto
de disciplinas introdutórias

que permitam a cada aluno uma

boa noção sobre os fatores gera
dores do desenvolvimento".

Birkner desenvolveu um tra

balho em sala de aula para elencar

quais seriam os cursos mais ade

quados para o Cefet de Canoinhas

(vtja quadro) do ponto de vista dos
estudantes.

Audiência pública discute cursos do Cefet
CANOINHAS - o Centro

Federal de Educação Tecnológica
(Cefet) promove na segunda-fei
ra, 12, a partir das 18 horas, no
auditório do Santa Catarina Plaza

Hotel, em Canoinhas, audiência
pública para discutir a seleção dos
cursos que serão implementados
na unidade que deve ser

construída em Canoinhas.
A expectativa do professor do

curso de mestrado em Desenvol

vimento Regional da UnC

(41) 3622-5868
Rua Major Vieira, 409, sala 101 _1° andar - Centro Canoinhas/SC

MAUREN MUSSI DREVECK - Gestora de Negócios Imobiliários
e-mail: mauren@imoveissolar.com VISITE NOSSO SITE: www.imoveissolar.com

R�

SAIN'T
ANTOINE

rua asfaltada e tranqüila
próximo à farmácia
mercado I panificadora
escola I universidade

estilo agradável
€ seguro
=vlver

Informações e vendas:
3622-5868/9949-7679

OFERTAS: S - Um terreno urbano com 750,OOm' -

localizado na Rua Felipe Schimitd - Centro.
Valor - R$ 400.000,00.

1 - Um terreno urbano medindo 1.999,10m',
com uma edificação em alvenaria, 'Iocalizado
na Rua Felipe Schimidt esquina com a Rua
Coronel Albúquerque - Centro. Valor - '

1.500.000,00.

9 - Um terreno urbano com SOO,OOm' -

localizado na Rua Vidal Ramos - Centro.
Valor - R$ 500.000,00.

10 - Uma casa de alvenaria em construção
medindo 330,00m' e o terreno com 510,00m'
localizada na Rua Adelaide Bu�antWe.ndt -
Bairro Industrial II.
Valor - R$ 65.000,00.2 - Um terreno urbano com 800m', localizada

na Rua João da Cruz Krelling, centro.
Valor - R$ 105.000,00.

3 - Um terreno urbano cl 532,80m2 - localizado
na Rua Saulo de Carvalho - Jardim Esperança.
Valor -.R$ 22.000,00.

-

4 - Um terreno urbano com 600,OOm· localizado
na BR - 280. Vaior - R$25.000,00.

5 - Um terreno 'com 2.500,OOm' localizado na

BR - 280. (excelente área para empresa).
Valor - R$ 55.000,00.

6 - Um terreno com 5.000,OOm' localizado na

Rua Flávio Haesnsch a 60,00 metros da SR -

280. (excelente área para empresa).
Valor R$ 85.000,00.

7 - Um terreno urbano, com 980,OOm' -

localizado na Rua Basilio Humenhuk - Tricolin.
Valor - R$ 120.000,00

11 - Uma casa de alvenaria com 113,50m2, e o
terreno com 328.00m2 localizada na Rua Alois
Stuber - Alto das Palmeiras.
Valor - R$ 75.000,00.

12 - Uma casa de alvenaria com 180,00m2 e o
terreno com 7.500,OOm' localizada na Rua
Jorge Paulo - Bairro Piedade.
Valor· R$150.000,OO.

13 - Uma casa de alvenaria medindo 389,OOm'
e o terreno tom 352,OOm' localizada na Rua
Joaquim de Paulà Vieira esquina com à Rua
Curitibanos - Centro. Valor - R$ 158.000,00
(aceita casa no valor de R$ 70.000,00).

14 - Uma casa de alvenaria com 107,24m' e o
terreno com 800,OOm' localizada na Rua Duque
de Caxias esquina com a Rua Joaquim de
Pauia Vieira - Centro. (ótima localização).
Valor - R$ 210.000,00.

BELA VISTA DO TOLDO

Viagem de estudos

CRISTINA MASSAN'EIRO

Nesta semana os alunos da I." e

2.' séries do Ensino Médio Inte

grado à Educação Profissional -

Gestão da Propriedade Rural - es

tiveram na cidade de Crissiumal

RS, realizando uma viagem de es

tudos e pesquisas relacionadas ao

curso.

O objetivo foi conhecer pro
priedades rurais que se destacam
na área da agroindústria e trocar

conhecimentos e experiências com
as mesmas, pois como futuros

gestores de suas propriedades pre
cisam obter o máximo de conhe
cimento prático sobre o assunto.
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Weinert se reúne dia 26 com

executivos da Matte Leão
Informação foi confirmada pela assessoria do prefeito

CANOINHAS - o interesse da

Matte Leão por Canoinhas não é
mera especulação.

Conforme o CN adiantou na

semana passada, a empresa ma

nifestou desejo de se instalar na

região ao procurar o Governo do
Estado com o objetivo de conhe
cer o Prodec, programa de incen
tivos fiscais para atração de no

vos investimentos no Estado.
Mas agora o negócio está

mais perto do que nunca de
Canoinhas. Conforme adiantou o

colunista Claudio Loetz do jornal
A Notícia, em sua coluna de terça
feira, 6, o prefeito Leoberto
Weinert {PMDB) vai se reunir com
executivos da Coca-Cola, atual
dona da marca Matte Leão Junior,

no próximo dia 26 em Curitiba-PRo
Esta informação foi confirma

da pela assessoria da prefeitura
à reportagem do CN. Ainda esta

semana, a Secretaria de Desen
volvimento Econômico do municí

pio começou a elaborar um perfil
do município com dados estatís
ticos e industriais que o prefeito
deve apresentar a Matte Leão
Junior no dia 26, às 10 horas; du
rante a reunião marcada para'
acontecer na sede da empresa.

vestimentos como o Prodec e o Pró

Emprego, reformulados em julho
passado pelo governador Luiz

Henrique da Silveira (PMDB) criaram
uma grande onda de especulação
no mereado investidor, ou seja, mui
tas empresas estão sendo atraídas

pelos programas, "daí o fato de mui
tas como a Mate Leão Junior terem
interesse pelo Estado", afirma o se

cretário. Como o Prodec coloca
como critério que as cidades que
receberão os investimentos apre
sentem baixo índice de Desenvolvi
mento Humano (IDH), como é o easo

dos municípios do Planalto Norte,
"este interesse parece bastante na

tural, mas acima de tudo, muito bom

para nós", conclui Pereira.

INTERESSE POR PROGRAMAS
O secretário de Desenvolvimen

to Econômico Wilson Pereira, tam
bém confirmou a informação e dis
se que programas de estímulo a in-_

SCAMEAÇA
ESTADOS
VIZINHOS

Paraná Rio Grande do SulSanta' Catarina

BI).m Emprego: prorroga o

prazo de. rec.olhimen�o de.50�1)
até 90�-(,-ICM.S·por a.té 49 rnoses

conforme o Índice ·de Des'envol
virneoto Hurneno flDR} do muni
cipio. lançado �.m' 20Ó3. restr
ingiu os.beneficios, aos rnunictpios
,já ',i nduetr-ialtzado.s de C�ritib�.
São .Josê'dos Pinhais eAraucãría;

Programa de Oesenvpl
vimento da Empresa
Catarinense [Pfodec):
ffJ·forrnul_ado em jütho desse
�;no, errtpl.ióu. de 70(X'\ para 90(!rQ
.o montante de ICMS cujo
cecottumento pode ser pror
roqado ·paF .ate 4-? �1.le:s�s. de
acordo corri "O IDH do município.

Fundopem: financia até 100%
do custo dos investirnentos, fixos
do· prcjerc aprovado Iimóveis ..
máquinas e-quipernentos
ind'ustdais. lns.retecõ'es e..

equipamentos de informática).
pelo prazo de été oito anos.

Com o Prodec,
Santa Catarina tem
atraído empresas
do PR e do RS,
Estados que tem

programas seme

lhantes, mas não
tão atrativos como

o catarinense.
Confira:

i

Investimentos desde 2003. I Investimentos desde'2003

R$ 3,7 bilhões I R$ 2,5 bilhões
Investimentos desde 2003

R$ 5 bilhões
Exe.m·plo: a s,ueCo....:fjnlande$�.
StOf"O Enso, que vai investir R$
"3 bilhões em oiro munic.íp ios do
Rio Gmnde deSulparae implan
tação de florestas e- unidade-de
produção de ceurlcsse.

Exemplo: a fabricànta.<!e
etnbal?gens cart.onadas Si.g
Cornbrbloc. que esta if1Ves�.tf1do
R$ 270 milhões em uma fábrica
'ern Cernpo La;rgo .. n? r�gfão
metr-opotjtene de Cur+tibe.

Exemplo; a parariaeose
Ber rreck; que está investindo
R$ ssn ,n.H..(1bes ,:no rnunklpio
de Curitibanos:, no rrrelo-oeste
do estado, e·m uma fábrica- de
pai.néis de medetr-e

II\1II CZJQOfteg u\falullaig e cÃl!Hbtciaig,
• Cegra de cabé,
II COecollaçêio de CZJeglag,
Im cÃllllm110g
Im COllOag g(H�eblleg,
iIIIII cÃltregwlOlo, CPeQúCiag

KIT MICRO INFORMIX

financiamento direto
ao cliente por COC

BANCO DO BRASIL OU BRADESCO

12 X 162,27
ou

24 X 95,22
',�

B
Notas & Destaques

• Hoje, no Salão do Divino, baile com os 4 Gaudérios.
• Amanhã na Reco Lanches, Banda Tulipa, de Porto União.
• Missa com crisma, amanhã, na Igreja de São Sebastião, às
19 horas.
• Bingo no salão ucraniano neste domingo, às 14 horas.
• Bingão no salão da igreja da Campininha neste domingo,
às 13h30min, em prol ao Natal das Crianças Carentes com

ótimos prêmios.
.

PARABÉNS!
02/11 Leide
04/11 Tiago Ricardo de Jesus
06/11 - Maria de Lourdes H. V. Biscaia
06/11 - Teresinha L. de Lima
08/11 - Wilmar Pinheiro
09/11 - Natália Letczak Dias
09/11 - Wanda Boava Bueno
10/11 - Leomar lurqulv
10/11 - Nelza Braz de Oliveira
10/11 - Regina Aparecida Pereira
10/11' - Solange Conceição Ferreira
10/11 - Vircelia Riski Pauluk
11/11 - Franciele Tatiane da Silva
11/11 - Maria Ivete Henchmaier
11/11 - Neusa Ribeiro da Silveira
11/11 - Terezinha Inês V. Neubur
11/11 - Irene Castilho

Quem apagou
velinhas no

sábado, 3, foi
Eliane Mizva.
A você um

mar de

realizações e

felicidades
em sua vida.

Tiffane Mayara
completou 9 anos no

sábado, 3, e recebeu
os amigos e a

família com uma

linda festa de
halloween. Tiffane,
que esta data seja

um ponto de partida
de descobertas

e fantásticas realiza

ções. Que Deus te
ilumine e prospere
sua vida em todos

os sentidos .

.

Feliz Aniversário!

Agende-se

CONTATOS COM A COLUNA:

patriciaribeiro_radio@yahoo.com.br viviane,correiodonorte@bol.com.br
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Agricultores como Luis
Perciak comemoram o bom
comportamento das plantas
de girassol, que começam a

germinar; colheita é
programada para dezembro

rrelo do orte·

J'

As sementes JA GERMINARA
Quando

há cerca de três

meses, a reportagem do
CN esteve na proprieda

d o rmãos Sinésio, Vitalino e

Luis Perciak, no Salto do Água
Verde, o clima era de expectativa
em relação a lavoura de um hec
tare de girassol, recém-plantada.

Esta semana nossa reporta
gem voltou ao local e se surpre
endeu com uma bela paisagem de

.

plantas altas e exuberantemente
amarelas.

A beleza condiz com o resul
tado da espera. Os irmão são unâ

nimes em dizer que se existe arre

pendimento é o de não ter planta
do mais de um hectare. "Não dá
trabalho nenhum e ainda deixam
uma paisagem bonita, não é não",
diz um orgulhoso Sinésio.

A empolgação dos agriculto
res, que fazem parte de um gru
po pioneiro no plantio em média
escala de girassol especificamente
para comercialização no mercado
de biocombustíveis, é acompanha
da pelos' técnicos da área. "Rece
ávamos que a geada pudesse pre
judicar a lavoura, mas nem isso

aconteceu", comemora o enge
nheiro agrônomo da Germinar
Insumos Agrícolas, que presta as

sistência aos irmãos Perciak, Auro
Bedretchuck.

O engenheiro lembra ainda

que o girassol é uma planta bas
tante rústica, tanto é que rião de
manda nenhum cuidado especial.
"Não houve ocorrência de pragas,
mesmo não sendo utilizado ne

nhum tipo de inseticida", lembra.

EXPECTAllVA
DE LUCRO

Se por um lado o girassol de
manda poucos cuidados se com

parado com culturas tradicionais
como o soja e o milho, o lucro

ainda é incerto, considerando que

Em Canoinhas na- Rua: Vid�! Ramos, 203 Fone: (47,) .3622·006'3

"---:�·�·l
1lP .

.. ,..,�

._
. *.,_"

InsunlosAgropecuálios .., .. I§ tl"' •• Af s e

oleie
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os agricultores da região pouco
comercializaram do produto. É até

possível estimar o lucro, conside
rando que hoje se paga R$ 27,94
por saca de 60 quilos. No entan

to, ainda não se sabe como se dará
a colheita. "Estamos ansiosos em

relação a colheita", diz
Bedretchuck. As primeiras colhei

tas, como a dos irmãos Perciak,
acontecem na primeira quinzena
de dezembro.

A mesma expectativa é do
secretário de Desenvolvimento
Rural de Canoinhas, Donato

Noernberg, que se mostra empol
gado com os girassóis. "E uma

atividade que sem dúvida alguma
tem futuro. Vai emplacar com cer

teza", garante de olho nos primei
ros resultados dos primeiros plan
tios. Quando se fala em substitui

ção de cultura, no entanto,

Noernberg é cauteloso. "O giras
sol deve ser uma cultura pouco
rentável e cabe muito bem como

alternativa entressafras, mas não
dá pra competir com o fumo por

exemplo", assegura.

ALÉM DE BIOCOMBUSTÍVEl,
OpÇÃODESILAGEM

Nem só biocombustível é

possível ser feito com o girassol.
Depois de retiradas as sementes

da planta para a produção de óleo,
todo o bagaço pode ser utilizado
como silagem. Outro ponto favo
rável a cultura, apontado por
Bedretchuck, é a descompactação
do solo, provocada pela raiz do

girassol. "Além de tudo ainda com
bate a erosão", garante.

Para completar, os irmãos
Perciak observaram que é gran
de o tráfego de abelhas pela plan
tação. Especialistas garantem que
é perfeitamente possível criar um
apiário próximo da plantação. "As
abelhas não param, é o dia todo
no miolo das plantas", conta um

sorridente Sinésio, aliviado por sua
aposta no girassol ter dado certo.

"O que vier daqui pra frente é

lucro", finaliza.

- -

Sinésio aprecia a plantação de girassóis: "O que vier daqui pra frente é lucro"

,

,
.

ARTIGO
.

" ,

Produzindo o próprio
combustível

DIRLEI- BERTOCCHI

Há
mais ,de 120 anos o sonho ...

de produzir o próprio combus
ível foi sufocado por grandes

empresas do ramo de combustíveis
fósseis, indústrias de motores e bom
bas injetoras. Outras formas de pro
dução decombustível eram totalmen
te ignoradas inclusive por produtores
rurais que, em tese deveriam ser os

maiores interessados 1'10 desenvolvi
rtlento dé processos produtivos para
produzir combustíveis �enováveis e

ecologicamente éorretcs. No entanto,'
no� século 19, e§pecialmente na dé
cada de 1880, 8udolf Diesel, ciesen-

; votveu ur'h motor dê combustãetjnter
nã'batizado com seu nome - Motor
.QiElsel 7"gue, acredite oM não, caro leitor, funci
onava co.ih óleo vegetalde amenoolm, um pro
duto tão rQdimentar que'podena'e pode ser feito
por qualqUerum.'

,

"

Para que você possa entender íTieu raciocí-
.

nlo. com? um pequeno grupo pqde ter poder,e'
capital se um produto essencial' para a humani
dade como energia e combustível pode ser pro
duzido por qualquer um? É claro que o mono

pólio da produção do combustível ficou para
quem tinha e tem o dolTl.ínio da tecnologia e go
capital, e considera o Povo apenas massa de
manobra,' Hoje, nada maaou.

Note-se queno momentodo lançamento de
seu invento, em "897, o' alemãó Rudolf Diesel
��ncionqu "Os países €jue utilizarem óleos ve
getais com meu motor, obterão desenvolvimen
tO,sustentavel" (F�ndeL2006). Nós, simples mor
tais; apóslllm século, ainda flã0 entendemos o

conceito de sustentabilidade defendido po� Die

s�l; Prefe;�irnos,pqluir () Bt�neta, engordqr o ���pita] de meia dúzíade"émpresa�'Érairiãa'carre-'
gar o título de mãssa de manobra.

," ,';A ca�e,ia dO.Si:9iQCOrTlbustívei�pre , ," ,

tacO.mo uma altemativa viável dé'ren vidade
q,,!ê�pode éf,ssegu�aro rnír"liÍ;np necess�rio paraurl]a',viºá eom.(:ligriidaêle, principalmente aos peque
-nO.s, os qljais sempre estiverarr(distantés da in-
J ergª,a pr

-

o d�,p,i ,
ustíveis

(iegeta iesel,. bi6 álcoõl
<

e

alfernativas.verri'�urgindoatravés de estudos sis
temáticos realizados por instituições públicas,
privadas'e org,anizações não-governamentais.
Programas comô'''Biodiesel'' e "Pró-álcool", de)'
Governo

_
Federal são exemplos de pesquisa e

des.envolvimenlo,alternativos, mas ainda faltaco-
, erência com o. modelo de sustentabilidade que
defendelT,lÓs",na'medida em que' Ó, monopólio
ainda pej'(lt,Jra�' desta vez na mão da Pe�robras,
neste mà(jel� or.ganizacional os pequenos con
tinuarão sendo produtores de commodities.,

'
.

A tese que -defendo é da liberação da pro
dução, processámento e distribuição de com-

'

bustíveis renováveis, produzidos em pequena es
cala e pela agricultura familiar, de modo que

-

programa como:"NossoÓleo Vegetal", instituí
do' por pessoas'da região do 'Extremo-Oeste
ca!arinense, com. a parceria de diversas entida
des, poss:am sery,ir de fomento a cadeia produ
tiva do combustível vegetal, garantindo aos pro-
,dutoresrwrâis oçonhesimento.e aces�o para
utilizar e�O.fuercializar a'energia sem depender
do mono Ólio tal. Esta iniciativa e outras

is às.:mudanças dosmcêeto '

constitui um modelo capaz
es

'

Ivimento sustentável

.
� '-.

-

- ---
- - - --_-- �--

-
----- ._--------_::____

,�
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RURAL

Ministro promete suspender
eebrençes de telefonia rural
Problema levantado pelo CN faz com que agricultores paguem para
receber chamadas; alguns chegaram a pagar contas de R$ 1,5 mil

BRASÍLIA/CANOINHAS -

O deputado federal Odacir Zonta

(pP/SC) anunciou na terça-feira,
6, em Brasília, que o ministro das

comunicações, Hélio Costa,
garantiu a suspensão das cobran

ças de telefonia rural ocorridas em

Santa Catarina, e que tal medida

não faz parte da política do go
verno e muito menos do Ministé

rio das Comunicações.
O ministro garantiu ao parla

mentar a anulação da resolução
423 da Anatel, primeiro de for
ma pacífica, caso contrário por
decreto lei. Segundo Zonta, "o

agricultor pode ficar tranqüilo".
O problema foi levantado

pelo CN em reportagem de 11 de

outubro que mostrava o desespe
ro de agricultores da região que
estavam pagando para receber

chamadas.

cional de Telecomunicações
(Anatel) o estorno dos lançamen
tos e a devolução dos valores pa
gos pelos agricultores nas contas

abusivas de telefonia rural. O par
lamentar iniciou uma grande ofen

siva contra a política de taxação
de serviços de telefonia e asseve

rou que os atuais níveis de preços
estão inviabilizando a manutenção

deste meio de comunicação entre

os agricultores.
O parlamentar acusou a agên

cia de permitir no Brasil "a tarifa

rural mais alta do planeta". Rela
tou que famílias rurais estão rece

bendo contas superiores R$ 1,5
mil, computando serviços comple
mentares sem especificação. "Isso
é um assalto", reclama.

EXPLICAÇÕES
Costa havia sido convocado

a comparecer à Comissão de Agri
cultura para explicar porque o

Brasil tem a tarifa telefônica rural

mais cara do mundo.

Zonta já pediu à Agência Na- Hélio Costa (E) garantiu suspensão da cobrança ao deputado OdacirZonta (O)

§NDÚSl'IUA

Sadia pode vir para o Planalto Norte

Depois de trabalhar e obter êxito na

conquista da agroindústria de aves

da Coopercentral Aurora para
Canoinhas, lideranças do Planalto

Norte começam a mobilização polí
tica para atrair o novo frigorífico de

suínos da Sadia. Na região, um dos

municípios mais interessados é

Itaiópolis, mas Mafra, Papanduva e

Curitibanos também estão no páreo.
O investimento seria de R$ 150 mi

lhões. Desta vez, não há disputa
com outros estados porque Santa

catarina é o único com certificado

da Organização Internacional de

Saúde Animal, (OIE, na sigla em

inglês).

EDUCAÇÃO

Colégio Realização arrecada alimentos e brinquedos neste sábado
CANOINHAS _;_ o Colégio

de Ensino Médio Realização da

UnC Canoinhas/Porto União pro
move amanhã, a arrecadação de

donativos para o Natal Solidário.
Alunos e professores estarão na

rua Paulo Pereira, ao lado da Cai

xa Econômica Federal, das 9 às

16 horas trocando mudas de ár

vores nativas por um quilo de ali

mento não perecível, leite ou um

brinquedo.
No local, haverá música e

chimarrão. Toda a comunidade é

convidada a participar. Os

donativos arrecadados serão doa-

dos para instituições de crianças
carentes de Canoinhas.

A atividade faz parte do Pro

jeto Cidadania, que tem como ob

jetivo desenvolver projetos de pes

quisa e ações que promovam o

crescimento da consciência ecoló

gica e social do aluno.

J.liil Ui

Sexta-feira, 9 de novembro de 2007

Arroz e feijão de cara nova
O almeirão, conhecido em

alguns locais como chicória

amarga, é uma hortaliça do

tipo folha, de sabor amargo,
originária da Europa Mediter
rânea. Em algumas regiões do

Brasil, cresce naturalmente
uma variedade chamada de
almeirão do mato, muito apre
ciado por ter sabor menos

amargo. O almeirão é uma

Asteraceae, a mesma família
da chicória, alface, dente-de
leão e serralha. Fornece vita
minas A, C e do complexo B,
além de ser boa fonte de fós
foro e ferro.

COMO COMPRAR
Escolha os maços com cuidado, sem amassá-los e sem ras

gar as folhas. Deixe para comprar o almeirão por último, assim
evita-se que as folhas sejam danificadas no fundo do carrinho

pelas outras compras., As folhas devem estar verdes, firmes, sem
sinais de murchamento e sem pontos escuros. Folhas com início

de amarelecimento são velhas e não têm boa qualidade. Compre
o almeirão na forma minimamente processada (ou seja, já lavado,
picado e embalado) somente se o produto estiver sob refrigera
ção. Verifique o prazo de validade e coloque-o em geladeira logo
ao chegar em casa com as compras. Os melhores preços são

alcançados de julho a outubro.

COMO CONSERVAR
O almeirão, como a maioria das hortaliças de folha, estraga

se rapidamente, murchando e amarelecendo depois de colhido.

Por isto, compre somente o necessário para consumo imediato, e

tenha sempre o produto fresco para consumo. O almeirão pode
ser mantido por até três dias na geladeira. Lave e escorra bem a

água das folhas e acondicione em saco de plástico próprio para
alimentos ou em vasilha de plástico tampada. Em condição ambi

ente, as folhas devem ser mantidas com a parte de baixo numa

vasilha com água, e em lugar fresco; mesmo assim a durabilida

de será menor que um dia.

COMO CONSUMIR
O almeirão pode substituir hortaliças como a couve, o espina

fre e a chicória, no preparo de pratos quentes ou em saladas. As

folhas inteiras ou rasgadas são refogadas em óleo de cozinha ou

azeite, e temperadas com sal, alho e pimenta a gosto. Também
pode ser preparado com feijão, arroz, grão-de-bico, soja, lentilha e

como recheio de bolinhos, tortas e sanduíches.
As folhas podem ser consumidas cruas em saladas, picadas

bem fininhas e temperadas a gosto. Neste caso, lave-as antes em

água corrente, deixe-as de molho por 20 minutos em 1 litro de água
filtrada misturada à uma colher (sopa) de água sanitária, em seguida
enxágüe em água filtrada. No lugar da água sanitária, também pode
se usar produtos específicos para higienização de hortaliças, vendi
dos nos supermercados na forma de pastilhas. Neste caso, siga as

instruções do fabricante contidas na embalagem do produto.

DICAS
• O almeirão é um ótimo acompanhamento para carne

assada, lingüiça e aves;
• O almeirão roxo, raro no mercado das cidades grandes, é

menos amargo que o almeirão verde e pode ser consumido cru

em saladas ou refogado;
• Temperos que combinam; azeite, cebola, alho, pimenta,

vinagre, limão, cheiro-verde.
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Canoinhense morre
atropelado na BR-101
Motorista que atropelou Adriano Bess fugiu do local

CANOINHAS - Adriano

Bess, de 34 anos, morreu atro-

=> pelado ao atravessar a BR-l0l,
trecho próximo de São José, na
Grande Florianópolis, na ma

drugada de domingo, 4. Ele não

resistiu aos vários ferimentos e

fraturas e acabou falecendo ao

dar entrada no hospital. O corpo
de Adriano foi transladado para
Canoinhas na noite de domin

go, e velado durante a segunda
feira, 5.

Bessvoltavaparacasaaoseratropelado Adriano tinha casa em

Florianópolis, mas sua família

mora em Canoinhas. No ano pas
sado, Adriano trabalhou na Secre
taria de Desenvolvimento Regio
nal de Canoinhas. Atualmente, tra
balhava com assessoria política
em Florianópolis, mas tinha pla
nos de voltar a morar em

Canoinhas.
A Polícia Civil de Florianópolis

investiga o caso. O veículo que
atropelou o canoinhense não foi
identificado porque não prestou
assistência ao rapaz.

Carreta tomba na BR-280 e causa umamorte
Adilson Crispim não conseguiu fazer, o contorno do trevo que dá acesso a Três Barras

1RÊS BARRAS - O caminho
neiro Adilson Crispim, 28 anos,
morreu na tarde de quarta-feira, 7,
ao tombar o caminhão Mercedes

Benz, placas de Canelinha-SC, que
dirigia, na tentativa de contornar o

trevo de acesso. a Três Barras, nas
proximidades da empresa Dalquim.

De acordo com o Corpo de
Bombeiros de Três Barras, o ca

minhão tombou pelo menos duas

vezes, até que as rodas ficassem

suspensas no acostamento da ro

dovia BR-280. Com o forte im

pacto da batida, Crispim morreu

na hora. Chakib Hassein, de 63

:)anos, que viajava no banco do

carona, sofreu ferimentos leves e

estava consciente quando os bom
beiros chegaram no local.

Hassein relatou aos bombei
ros que o caminhão tombou quan
do Crispim encostou o meio-fio

o caminhão capotou pelo menos duas vezes até ficar com os rodados para cima

do trevo. -Uma carregadeira da empre
sa Porto Belo, de Três Barras, foi
utilizada para desvirar o caminhão.

Ainda de acordo com o Cor

po de Bombeiros, tanto Crispim
quanto Chakib moravam, em Bal
neário Camboriú.

O caminhão carregava toras de

eucalipto. Apesar do caminhão ter

tombado no acostamento, o trânsito
na rodovia foi interrompido por cer
ca de duas horas, até a retirada da

madeira, que se espalhou pela pista.

CASO MAUKOSKI Comissário conclui inquérito na terça-feira
BELA VISTA DO TOLDO - O comissário Mário

César Correa, responsável pela Delegacia de Po
lícia Civil de Bela Vista do Toldo, deve concluir na
terça-feira, 13, o inquérito que apura a responsabi
lidade pela morte do lavrador Hélio Malikoski, 59
anos, ocorrida entre 10 e 12 de outubro.
) De acordo com Oorrea, há indícios suficientes
para que ele peça ao juiz da Comarca de
Canoinhas, a prisão preventiva do principal sus-

peito -do homicídio. O comissário não quis revelar, por
enquanto, detalhes do inquérito.

Malikoski foi encontrado 'morto no dia 14.de outu
bro dentro do porta-malas de seu carro a cerca de dois

quilômetros da sede de seu CTG - Porteira dos
Pampas -, na localidade de Ribeirão Raso, em Bela
Vista do Toldo. Ele foi morto com golpes de banqueta
na cabeça dentro da sede de seu CTG. Ou LIGUE diretamente para a Equipe de Investigação da Polícia

Civil na 22ª Delegacia Regional de Polícia de Canoinhas pelo
telefone 197. Não há necessidade de revelar sua identidade!,
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Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/96

Fique atento ao uso de
"medicamentos"

• Nunca tome remédios por
conta própria, nem siga conse

lhos de amigos. Eles podem até

piorar seu estado de saúde.

• Só o médico ou dentista em

caso de tratamento odontoló

gico podem receitar remédios,
dose, horários e tempo de tra

tamento.

• Não pare de tomar seu re-

médio por conta própria.

• Caso ele provoque alguma
reação inesperada ou mal-es
tar procure logo o médico.

• Confira sempre se o medi
camento está dentro do prazo
de validade, não utilize remédio
vencido.

• Não compre medicamen
tos em feiras livres, camelôs,
supermercados, armazéns.

• Somente em FARMÁCIA exis
te um profissional farmacêutico
capaz de determinar e manter os
medicamentos longe de luz solar,
umidade, produtos de limpeza e

com a validade certa.

• Os MEDICAMENTOS GENÉ
RICOS geralmente custam me

nos, tem a mesma qualidade e o

mesmo efeito dos medicamentos
de marcas famosas.

• É muito fácil de identificar um
medicamento genérico. Todos tra
zem na embalagem o nome

cientifico do produto e a frase ME
DICAMENTO GENÉRICO LEI
9787/99.

• Exija e guarde a nota fiscal do
medicamento que comprou, ela é
a sua garantia.

• Não acredite em "fórmulas

milagrosas" contra excesso de

peso, calvície, óleos contra dores

musculares e gerais, em medi
camentos contra problemas se

xuais anunciados pelo rádio,
tevê, etc.

• Procure os postos e unida
des de saúde e verifique se o

medicamento que lhe foi indica
do está contemplado na lista
dos fornecidos pelo sus.

• Pergunte ao seu médico' se
o medicamento que lhe foi re
ceitado faz parte dos medica
mentos básicos, fornecido pela
rede do SUS ou pela Farmácia

Municipal de sua cidade. Exija
que receite pela fórmula e não

pelo nome comercial.

CUIDE DE SUA SAÚDE!
Até a próxima semana.

EDUCAÇÃO
8.o Ciclovet encerra hoje

Termina hoje o 8.º Ciclovet de Me
dicina Veterinária da UnC Canoinhas/
Porto União, que acontece desde
quarta-feira, 7, na Câmara de Verea
dores de Canoinhas.

Às 8 horas, "Ortopedia em Pe

quenos Animais" é o assunto aborda
do pelo veterinário Marcelus Sanson,
do Hospital Veterinário Clinivet, de
Curitiba-PRo

Haverá nova sessão desta pa
lestra às 10h30min.

Às 13h30min, "Protocolos clíni- ,

cos e cirúrgicos usados em clinica veterinária do interior de Santa Catarina
�

(r�lato e disc�s�ão de c�s�� clín�cos)" é o tema da palestra do veterinário Sérgio
Fntsch, da Chmca Vetennana "Bicho da Maçã", de Fraiburgo-SC.

Nova sessão desta palestra acontece às 15h30min encerrando o evento.

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1 ºANDAR - CENTRO

CANOINHAS - CEP 89460-000, Telefone: (Oxx47)3622-4715

EDITAL DE PRAÇA E
LEILÃO

PROCESSO Nº AT 00138-2006-021-12-00-8
Exeqüente: Maria dos Prazeres Jankovsky
Executado: Luiz Milton Suchek .

PROCESSO Nº AT 00336-2006-021-12-00-1
Exeqüente : Sérgio Roberto Azevedo
Executado: Luiz Milton Suchek

PRAÇA: 03/12/2007, às 14:00 horas.
I..EILAO: 10/12/2007, às 14:00 horas.

Bem: 1) um terreno urbano com a área de 800,00 m2 (oitocen
tos metros quadrados), constitutivo do lote n.º 4, do Loteamento
da Indústria Brasileira de Mate Ltda., situado nesta cidade, nas
proximidades da anti.ga Estação Ferroviária, distando 34,11
metros da esquina formada pelas Ruas Almeida Cardoso e Ro
lando Malucelli, fazendo frente para o lado par da mencionada
Rua Almeida Cardoso, na extensão de 17,00 metros lineares;
dividindo de um lado com terras de Acl Abdala José, na exten
são de 47,00 metros lineares; do outro lado com os lotes n.ºs 2
e 3, na extensão de 47,00 metros lineares e pelos fundos com

terras de Marcos Sussenbach, na extensão de 17,00 metros

lineares", com uma casa residencial edificada, com área de

228,62 m2, a qual recebeu o n.º 914, matriculado sob n° 4.543,
no. Registro Geral n.º 2 do Cartório de Registro de Imóveis de
Canoinhas - SC,. de propriedade do executado e da Senhora
Osnilda Bechel Suchek, avaliado em R$ 220.000,00 (duzentos e
vinte mil reais).

TOTAL DA AVALlAÇÃO:_ R$ 220.000,00 (duzentos e vinte mil

reais).

PROCESSO N!! AT 00641-2006-021-12-00-3
Exeqüente: Marcelo Damião Rodrigues Prust
Executado: Espólio de Florentino Figura (Espólio representado
por Catarina Figura)

PROCESSO N!! AT 00645-2006-021-12-00-1
Exeqüente : Rosa Rodrigues
Executado: Espólio de Florentino Figura (Espólio representado
por Catarina Figura)

PROCESSO N!! AT 00646-2006-021-12-00-6
Exeqüente: Simone Zusak
Executado: Espólio de Florentino Figura (Espólio representado
por Catarina Figura)

PRAÇA: 03/12/2007, às 14:00 horas.
LEILAO: 10/12/2007, às 14:00 horas.

Bem: 1) uma fração ideal, correspondente a 50% (cinqüen
ta por cento) da área correspondente a 121.000 m2 (cento e vinte
e um mil metros quadrados), que pertence ao 'terreno rural com
a área de 242.000 m2 (duzentos e quarenta e dois metros qua
drados), situado no lugar denominado "VALlNHOS", neste muni

cípio e comarca, a 28 km desta cidade, e a 3 km da Igreja daquela
localidade, localizado no lado direito dá Estrada Municipal
Canoinhas - Valinhos, confrontando pela frente com a referida
Estrada Municipal Canoinhas - Valinhos, na extensão de 260,00
metros lineares; de um lado com terras de Tomas Somier, na
extensão de 407,10 metros lineares; do outro lado com terras de
Ermelinda Tomazi, na extensão de 892,00 metros lineares e do
outro lado com terras da Família Tremba, na extensão de 510,00
metros lineares, cadastrado no Instituto Nacional de Colonização
e Reforma Agrária "INCRA", sob n.º 816 027 029 904, com a área
de 24,2 hectares, módulo 30,00, número de módulos 0,54 e fra

ção mínima de parcelamento de 15,00 hectares ... ", matriculado
sob n.

°

6.803, no Registro Geral n. º 2, do Cartório de Registro de
Imóveis de Canoinhas -SC, de propriedade do executado e da
Senhora Catarinafigura, avaliado em R$ 45.000,00 (quarenta e

cinco mil reais). Onus: o bem se encontra penhorado nos autos

da Ação de Execução porQuantia Certa Contra Devedor Solvente

n.º 015.97.002370-1, em trâmite no MM. Juízo da 2.ª Vara de
Canoinhas (R.3-6.803).
TOTAL DA AVALlAÇAO: R$ 45.000,00 (quarenta e cinco mil

reais).

PRAÇA: 03/12/2007, às 14:00 horas.
LEILAO: 10/12/2007, às 14:00 horas.

PROCESSO Nº RT 00379-2007-021-12-00-8

Exeqüente: Erasmo José Bay e outros(3) (Reclamados e Fa
zenda Nacional)
Executado: Laudair Moreira (Reclamante)

Bem: 1) uma betoneira CSM, capacidade 400 litros, motor 2cv,
4 pólos, monofásio, número de série 3541 , voltagem de 220v, em
bom estado de conservação e funcionamento, avaliado em R$
1.450,00 (um mil quatrccentos e-cinquenta reais).
TOTAL DA AVALlAÇAO: R$ 1.450,00 (um mil quatrocentos e

cinquenta reais).

Obs: Os bem serão arrematados à vista ou mediante sinal de
20% (vinte por cento) no ato da arrematação e o saldo em 24

(vinte e quatro) horas. Na ocasião do leilão, os bens serão ven

didos pela melhor oferta, desde que não seja caracterizado pre
ço vil. Havendo a suspensão ou extinção da execução em virtu
de de acordo antes da hasta pública, esta somente será
suspensa após o pagamento das custas e demais despesas
processuais. Eventuais ônus existentes sobre os bens levados
a praça/leilão deverão ser verificados pelos próprios interessa
dos junto aos órgãos competentes. Ficam desde já as partes,
seus cônjuges, se casados forem, credor hipotecário, usufrutu
ários ou senhorio direto, havendo, INTIMADAS pelo presente
EDITAL, para todos os atos aqui mencionados, caso encontrem
se em lugar incerto e não sabido, ou não venham a ser localiza
dos pelo Sr. Oficial de Justiça, suprindo assim, a exigência con

tida no art. 687, §5º do CPC.

Canoinhas/SC, 31 de outubro de 2007.

DR. LAURO STANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

_ ...
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Canoinhas Futsal ioga
amanhã em casa
Jogo contra Xanxerê marca estréia na s.- fase do Estadual

CANOINHAS - A equipe
canoinhense de futsal estréia ama

nhã na 3." fase do Campeonato
Estadual. A estréia acontece em

casa, onde a equipe canoinhense
enfrenta a equipe de Xanxerê, a

partir das 20h30min no Ginásio
do Sagrado Coração de Jesus.

A Federação Catarinense de
Futsal divulgou a tabela completa
da 3." fase do campeonato esta

semana. O próximo desafio
canoinhense é no feriadão do dia
15, contra Pinhalzinho, na cidade
de Pinhalzinho. Dois dias depois,
no dia 17, Canoinhas joga em casa

contra a AABB Itajai.
No dia 21, começa o returno

,

da 3." fase, com Canoinhas con

tra Xanxerê, na cidade de
Xanxerê. Já no dia 24, o desafio é

Pinhalzinho, jogo que acontece em

Canoinhas. A equipe canoinhense
encerra sua participação na 3. a

fase do campeonato no dia 27,
contra AABB Itajaí, em Itajai. Equipe canoinhense perdeú o último desafio contra Gravatal por 3 a 2

Copa Primavera apresenta média de 10,2 gols por partida
Destaque foi a goleada aplicada pelo Jubc "B" sobre o Argentina por 12 a 6

TRÊS BARRAS - A Copa Primave
ra de Futebol de Areia, em Três Barras,
mais uma vez registrou uma elevada mé-

I
J dia de gols. Nos jogos de domingo, 4, fo

ram assinalados 41 gols em quatro parti
das, que garantiu uma média de 10,2 gols
por jogo. O Jubc "B" foi o destaque da
rodada ao aplicar 12 a 6 sobre o time da

Argentina. Nos demais. jogos o Fuck ven
ceu o São Gabriel pelo placar de 6 a 5; o
Jubc ";.:' ganhou do Jonko por 6 a 4 e o

Craques Gol passou pelo Unidos por 7 a

5.

A organização, porém, teve que adi
ar - devido as fortes chuvas - as rodadas
que deveriam acontecer na sexta-feira,
2, e sábado, 3. A competição prossegue
com jogos neste final de semana. Ama
nhã, jogam, a partir das 17h4Smin Cra-

l.
ques Gol X Dal Pet e Pinheirinho X Fuck.

Para domingo, 11, estão previstos
mais quatro jogos. A partir das 14 horas

jogam Dal Pet X Unidos; Jubc "B" X

Fuck; Craques Gol X CIMH e Tropical
X Jubc ''N'. A Copa Primavera de Fute
bol de Areia é uma realização da prefei
tura de Três Barras, por meio da Secre
taria Municipal de Educação, Cultura e

Esporte.

> CLASSIFICAÇÃO:
Chave A
Colocação Equipe Pontos

l° Jubc "A" 12
2° Tropical 09
3° Dalpet 06
4° Ionko 06
5° Craques Gol 06
6° CIMH 03
7° Unidos 00

ChaveB

Colocação Equipe Pontos
l° Jube "B" 12
2° Vila Nova 09
3° Fuck. 09
4° Pinheirinho 06
5° São Gabriel 06
6° Gávea 06
7° Argentina 00

Copa Primavera de Voleibol de Areia
A Copa Primavera de Voleibol de Areia masculino e feminino começa amanhã, às 15 horas. O campe

onato acontece na cancha de areia que fica no centro de Três Barras. As inscrições acontecem no local.

Genoma Colorado é finalista do

Campeonato Estadual
Equipe, na categoria juvenil, disputará a

grande final contra São Carlos

TRÊS BARRAS - A Escola
de Futebol Genoma Colorado, de
Três Barras, alcançou no sábado,
3, em Joinville, uma das vagas na

grande final do Campeonato Es
tadual de Núcleos. O time, na ca

tegoria juvenil derrotou o combi
nado de Imbituba/ Garopaba
pelo placar de três a dois e empa
tou com Joinville em três gols.
Porém, nas cobranças de pênaltis
saiu-se vitorioso por cinco a qua
tro.

A grande final do Estadual
está prevista para o feriado de 15
de novembro e Três Barras en-

frenta o município de São Carlos.
O local, no entanto, ainda não foi
definido pelaorganização do cam

peonato. A delegação finalista foi

composta por 20 atletas e teve o

acompanhamento dos professores
Amarildo Cavalheiro (peixe), João
Eduardo Bischop (Bolão) e

Anderson Maria (Didico).
O Genoma Colorado é man

tido pela prefeitura de Três Bar
ras e conta com o apoio da

Quantum Engenharia Elétrica,
Guebert Materiais de Construção,
Buenostur, Lojas Leonardo e Mili
S.A.

VENCEDORES
DA SELETIVA
DE HOJE

Ganham 1 viagem para
um cruzeiro de 7 dias
na costa brasileira

Ingressos à venda na:

CDIINFORMÁTICA
Rua: CeI. Albuquerque, 520

47 3622-3751
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Pavan diz que desconhece

situação do Banco de Sangue
Associação dos Doadores de Sangue da Região de Canoinhas
lamenta declaração

CANOINHAS - O vice-go
vernador Leonel Pavan (PSDB)
disse em entrevista ao jornal Hora
da Notícia, da rádio Fronteira FM,
durante inauguração da quadra
coberta da Escola de Educação
Básica Rodolfo Zipperer, na quin
ta-feira, dia 1.0, que desconhece o

problema do Banco de Sangue de

Cano�has, fechado há dois anos
pela Vigilância Sanitária do Esta-

,', do. Hii menos de um,mês,
'

quan

", do esteve em Canoinhas para,
uma reunião política, Pavan disse

a reportagem do CN que os doa

dores tinham de ter paciência,
demonstrando estar inteirado do '

assunto. "As pessoas tem de en

tender que estamos somente há

10 meses no Governo, aos pou
cos vamos ajeitando as coisas",
afirmou o vice-governador na

ocasião,

Na quinta-feira, no entanto,
Pavan afirmou que o assunto le

vantado pelo jornal era novidade,

para ele e que "assim que o as

sunto chegue até mim, prometo
tomar uma providência".

-.

E1ERNA�
O assunto está na mesa do

vice-governador há pelo menos

dez meses, tempo em que ele ocu

pa o cargo de vice-governador.
"Só temos a lamentar urna decla

ração desse teor", disse ao CN o

'ãj
.5

iE

presidente da Associação dos

Doadores de Sangue da Região de

Ca�oinhas (Adosarec), Silmar

·Golanovski.

Depois de a Secretaria de Saú-

de do Estado ter afirmado pela
'. quinta vez que o Banco de San

, gue estava garantido, inclusive com
,
a nomeação dos funcionários" há

cerca de um mês, a Adosarec re

cebeu mais urn golpe que puxou

para baixo a intenção da cidade

.
ter um Banco de Sangue. A Fun

'dação de Apoio ao Hemosc/

Cepon (Fahece) disse que só au

torizaria a compra dos equipamen
tos para o Banco de Sangue e a

contratação de funcionários, quan-
.

do urn "contrato de gestão" for
firmado pela Secretaria de Esta

do da Saúde e Fahece.

Omaior doador de sangue do

mundo,..Orestes Golanovski, in

dignado, chamou de "picuinha
política" o que impede a inaugu
ração do- banco. A Secretaria de

Saúde' cliz que esta pendenga não

vai prejudicar a promessa feita a

Adosarec ..

E�, resposta a nota de repú
dio da, Câmara de Vereadores de

Canoinhas; a Fahece diz que não

pode atender-o pleito enquanto
não for firmado o contrato de

gestão, Q que segundo a nota vem

sendo requerido há três anos, mas

sem resposta da Secretaria da Saú

de do Estado.
A Fáhece diz ainda no ofício

encaminhado aos vereadores que
houve erro no repasse de infor

maçõespara a Câmara e que "im

pedimentos legais", por conta da

falta do co�trato, a impedem de

investir no Banco de Sangue de

Canoinhas, já que o Ministério

Público, determinou que a entida

de mantenha somente os serviços
que presta, sem agregar novos

gastos até que o contrato seja for
malizado,

HO.JE

Realização
apresenta
peça teatral

A Cia de Artes Dramá
tica "Sonhos", do Colégio
Realização da UnC
Canoinhas/Porto União

apresenta hoje o espetá
culo "A Casa de Bernarda

Alba", no Canoinhas Tê
nis Clube, em três ses

sões: 10 horas, 15h30 e

20 horas. A entrada é um

litro de leite.
A peça teatral "A Casa

de Bernarda Alba", é do es

critor e dramaturgo espa
nhol Federico Garcia
Lorca. Com uma lingua
gem coloquial, a narrativa
conta a história da mãe vi

úva, Bernarda Alba e as

suas cinco filhas que vivem
sob sua vigilância impla
cável.

AJfO�E"l\O

Corpo encontrado no rio São João

TRÊS BARRAS/MAFRA - Na manhã de ontem, bombeiros de Canoinhas e

Três Barras localizaram o corpo de Luiz Carlos Repukin, 38 anos, que estava

desaparecido desde segunda-feira, 5. O corpo foi encontrado nas águas do rio

São João, na localidade de São João da Barra, em Mafra. Como a localidade

fica mais próxima de Três Barras do .que da cidade sede, os bombeiros da

região atenderam o caso.

Informações davam conta de que Repukin teria desaparecido nas águas
de um afluente do rio São João. Buscas foram efetuadas pelos bombeiros,
com ajuda de funcionários da Empreiteira L.G.S., de União da Vitória, empresa
da qual Repukin era funcionário. De acordo com o sub-tenente Aristeu Cava

lheiro, comandante dos bombeiros de Três Barras, há indícios de que Repukin
tenha resvalado ao andar pela margem do rio. O corpo do operário foi

transladado para União da Vitória no fim da tarde de ontem, onde mora sua

família.

_* iH"" ,"P.;

'''_'_
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Dor de cabeça, ou cefaléia, é um sin

toma freqüente, de intensidade variá

vel, associada a causas diversas e nem

sempre de fácil diagnóstico. Quando
não está correlaeionada com uma do

ença, como sinusite, fibromialgia, gri
pes e resfriados, aneurismas, ou mes

mo com a tensão pré-menstrual, é de

nominada cefaléia primária e classifi
cada em três tipos diferentes: cefaléia
tensional, cefaléia em salvas e enxa

queca. Na cefaléia tensional, a dor é
de intensidade. leve ou moderada e não

impede que a pessoa exerça suas ati-

vidades rotineiras. Na cefaléia em salvas, ela é pulsátil, muito
. forte, e manifesta-se em crises: uma a oito por dia. Já a da

enxaqueca costuma ser unilateral, latejante, de intensidade de z;

média a forte, e piora com a movimentação. Provocada por um
distúrbio neurovascular crônico, é uma dor incapacitante que obri-

ga o paciente a recolher-se num quarto escuro em virtude da hiper
sensibilidade à luz e aos ruídos. A medicina moderna tenta deter

minar as causas da enxaqueca. Já se sabe que a associação de

tratamentos medicamentosos e não-medicamentosos pode ser bas

tante eficaz para o controle das crises.

• O que difere a enxaqueca das dores de cabeça mais co-
,

muns?
Cefaléia é um termo médico que significa dor de cabeça. Enxaqueca,

um dos tipos de cefaléia, é uma doença neurológica, com base biológica,
multifatorial, de predisposição genética. Nos quadros graves, é importante
definir as causas principais, os fatores desencadeantes e o tipo de predis
posição genética.

DOENÇAMULTlFATORIAL J• A enxaqueca pode ter outros sintomas?
Primeiro o que chamamos de aura, um sintoma visual que precede ou

,,'

pode acompanhar a enxaqueca com duração média de 20, 30 minutos. Sua
principal característica é o embaçamento da visão, mas podem também apa
recer pontos luminosos ou pontos escuros, manchas ou linhas em zigue
zague. A seguir, vem a fase da dor, normalmente pulsátil, mais de um lado da

cabeça, embora possa manifestar-se dos dois lados, no mínimo de modera

da intensidade, uma dor que incomoda de fato. Outros sintomas, como o

enjôo forte, o incômodo com luz e barulho e a irritabilidade são provocados
pela hiper-excitabilidade cortical. Ou seja, as células do córtex cerebral (ou
massa cinzenta é a camada superficial dos dois hemisférios cerebrais, cons
tituída por células nervosas que comandam os movimentos ou recebem as

informações dos sentidos) ficam hiper-excitadas, disparam. Por isso, a luz,
o barulho, os cheiros incomodam e a pessoa fica irritada, de pavio curto.

• Por que o vômito ajuda a aliviar a dor?
Por causa do envolvimento de núcleos no tronco cerebral, uma região

do cérebro constituída por uma-série de estruturas responsáveis pela manu
tenção da vida. Esses núcleos celulares que mantêm o pulso, a pressão
arterial e a respiração, assim como controlam o vômito, são acionados du

rante a crise de enxaqueca. No quadro clássico da doença, esse sistema

fica acometido; entretanto há pessoas que não têm náuseas e vômitos asso
ciados às crises.

• A aura também está sempre presente?
A aura está presente em 15% a 25% dos casos. Admite-se que o

fenômeno de hiper-excitabilidade cortical possa ocorrer sem o distúrbio vi

sual. Entretanto, pessoas que têm enxaqueca com aura correm risco de três

a quatro vezesmaior para doenças cérebro-vasculares, isto é, para isquemias
e derrames cerebrais. Só para dar um exemplo, o risco de isquemia e derra-

me cerebral aumenta 18 vezes na jovem com enxaqueca com aura que fuma
e toma pílula anticoncepcional.

• Mulheres com enxaqueca, portanto, não devem tomar pílula
anticoncepcional?

O fato de ter enxaqueca não impede que a mulher tome pílulas anticon
cepcionais. Como há relatos de mulheres que melhoram da enxaqueca com

o uso da pflula e relatos de mulheres que pioram, ela não é proibida nem

indicada para o tratamento da enxaqueca. Portanto, a pílula em si, isolada
mente, não é um fator de risco. O problema aparece quando se somam os

três fatores: enxaqueca, tabagismo e pílula.
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A Festa do Tiro nos

pri I I eiros tempos
Festa nasceu em 1933 e só foi interrompida pelo Estado Novo

um era ítalo-brasileiro - Virgílio
Trevisani.

Escrita em alemão, a ata de

fundação da sociedade informa a

primeira diretoria, presidida por
Alvino Voigt. João Scheller era o

vice-presidente, enquanto Willy
Thiem foi eleito secretário e

Gustavo Thiem o tesoureiro. O

primeiro estande de tiro da nova

sociedade foi instaladono potreiro
de Ricardo Müller? nas pr0x!ini
dade� d�s atuais ruas Coronel

Albuquerque e Lázaro Bastos, Ali

perto funcionava a indústria "Ir
mãos Fernandes", conhecida por
"serraria dos portugueses".
Costaneiras de pinho (tábuas irre

gulares da parte externa da árvo

re) doadas pelos Fernandes foram

madeiras empregadas para a cons

trução do estande.
Os alvos ficavam a 50 metros

e os atiradores usavam espingar
das do tipo flobet. A professora
aposentada Hildegard Thiem, 77

anos, filha de Gustavo Thiem,
conta que a sede social dos atira

dores era na rua Felipe Schmidt,
nas adjacências da estação ferro

viária, no salã� de bailes de Alvino

Koch, em prédio de madeira ain

da existente.

FERNANDO TOKARSKI
16M IBlflSeAI[i)O IR.SI

Um dos momentos mais so

lenes das Festas do Tiro era a bus

ca do rei, o vencedor das compe
tições da festa anterior. Bem cedo,
pelas 6 horas, acontecia a alvora

da. Nessa ocasião, entoando can

tos os atiradores iam até a casa

do rei, onde eram recebidos com

um suntuoso café.
Mais tarde, às 9h30, em des

file os atiradores retornavam à

casa do rei, munidos de espingar
das, espadas e bandeiras. O rei era

convidado pelos cavalheiros a in

tegrar a parada. A "tropa" era

passada em revista e na seqüên
cia, sob foguetório e acordes de

uma banda musical a comitiva

seguia para o estande, onde então

eram iniciadas as competições
para a escolha do novo rei.

Busca do Rei Orlando Olsen, na localidade da Fartura, durante a Festa de 1958

Começou
na terça-feira,

, e prossegue até ama

nhã na Sociedade Bene

ficente Operária (SBO),
em Canoinhas, a versão anual da

"Festa do Tiro", a mais antiga co

memoração social do município.
O interesse pela manutenção da

cultura germânica foi uma das

propostas dos primeiros atirado

res associados de Canoinhas. A

SBO luta pela preservação da fes

ta, inclusive através do resgate da

história daqueles primeiros tem

pos.
A "Schützenvereins" ou sim

plesmente "Sociedade de Tiro"

nasceu em 12 de dezembro de

1933, quando 15 moradores de

Canoinhas decidiram criar uma

instituição destinada à prática do

tiro, uma das mais fortes tradições
da cultura germânica. Dos 15 fun

dadores, 14 eram teuto-brasileiros
- Alvino Voigt, Gustavo Thiem,
João Scheller, Paulo Fischer,
Eduardo Schroeder, Heinrich

Kennicke, Alfredo Pape, Roberto
Koch, Wendelin Erhardt, José
Hoffmann, Willy Thiem, Harry
j Voigt e Gustavo Radke. Apenas

pares, em fila eles iniciavam um

"passeio" pelo prédio do salão,
incluindo a cozinha e o porão.
Retornando à sala principal pela
porta da frente, õs casais inicia

vam a dança propriamente dita.
"Eram momentos bem diverti

dos", lembra Hildegard. À meia

noite havia um jantar preparado
por Bertha Koch, mulher de

Alvino, o dono do salão.
O periodo "romântico" da Festa

do Tiro em Canoinhas perdurou até

o início dos anos 1940, quando a Lei

de Nacionalização imposta pelo Es

tado Novo proibiu no País a realiza

ção
. de atividades ligadas à cultura

européia. Terminada a Segunda Guer
ra Mundial, as festas foram retoma

das em Canoinhas, mas perderam al

gumas de suas caracteristicas iníciais.

Em 6 de janeiro de 1954 foi constitu

ída a sede do clube no bairro Campo
do Água Verde. Bem mais tarde, em
17 de fevereiro de 1982, o Clube do

TIro foi incorporado à SBo.

armas, verdadeiras ou não, fica
vam guardadas tio "Salão Koch".

A professora tem agradáveis
lembranças dos primeiros bailes

do tiro, promovidos no mesmo

salão. Ela lembra que acompanha
va os pais e como todos as crian

ças acabava dormindo num can

to do salão. Quando o clube tinha

dinheiro suficiente, contratava al

guma banda de fora para animar

a festa. Mas quase sempre eram

os músicos locais da "Banda
Bollmann" ou Francisco Bechel e

seu inseparável bandoneon.

CHIMANGO$ ,e ROLO,NAIS,ES "

Hildegard relata que um dos
momentos mais interessantes dos
bailes era quando ocorria o

"chimango". Ela explica que nes
sa ocasião, durante duas ou três

músicas, alguém pendurava na pa
rede do salão um lenço e então.
era a vez das mulheres convida

rem os homens para as danças.
Outra dança que às vezes ocorria

era a polonaise, sempre puxada
pelo casal Antonio Nascimento e

Estephania Dias. Constituídos os

1E.sP,ING�BI)A<S(Iil,EiF�AIrJ
Uma das curiosidades relata

das por Hildegard refere-se às es

pingardas de pau usadas por as

sociados do clube. "Quem não pos
suía espingardas, desfilava com

espingardas de pau. Para fazer

participar das competições, em
prestava-se dos amigos". 'Todas as

Fernando Tokarski;pesquisadore
professordeHistóriaRegional,

especialparao;CN

rante aínvestlçação sobre um incidente em que
duas fêmeas de tartaranhão-azulado ("Circus
cyaneus"), uma espécie de gavião que é prote
gida, foram abatidas na propriedade
Sandringham em Norfolk, leste da Inglaterra, no
mês passado.

Um representante de seu pai, o príncipe
herdeiro Charles, disse que Harry e Um amigo
dele estavam na área no momento dos disparos,
mas não tiveram participação no incidente.

De acordo com a Sociedade Real de Prote

ção das AV�s, essa ave é uma das aves de
rapina mais perseguidas na Grã-Bretanha por
que ameaça o número de tetrazes disponíveis
para serem caçadas.

Sobre o final do relaciona
mento com o ator e colega de
elenco Duda Nagle, com quem
namorou por seis meses, Priscila

.

evita falar sobre o motivo dó rom-
'

pimento.
"Tudo se transforma em

aprendizado. Só o passar dos
dias tem o poder de recolocar
as emoções e os sentimen
tos no lugar certo".

Nascida em Salvador, atualmente, a atriz
mora na capital carioca na companhia da mãe e

empresária, em um apartamento com vista para
o mar da Barra da Tijuca, a poucos minutos do

Projac, seu local de trabalho. A moça gosta de
meditar e divide o espaço Gom duas cachorri
nhas, a vira-lata Bia e a daschund Yupi.

disputa pelo papel de
Bond Gir/, informou o

jornal O Dia na terça
feira, 6. São elas:
Juliana Paes, Cleo Pi

res, Guilhermina
Guinle e Rita Guedes.
As possíveiS compa
nheiras do 007 ainda
não podem revelar I'nada sabre o assun

to, pois assinaram um

contrato de sigilo absoluto sobre os testes que
estão sendo feitos.

"Não crio expectativas. Fiz o teste e aguar
do os resultados", disse Juliana à publicação.

Os testes realizados com as brasileiras
aconteceram em uma casa em Botafogo, no Rio
de Janeiro. As candidatas receberam um texto
em inglês por e-mail e tiveram que escolher uma
entre três cenas tiradas do último filme de 007,
Cassino Roya/e, para interpretar.

NoBrasil: EdwardNorton

gravaHulk 2 em/aveia
A equipe de produção

e o elenco de Hu/k 2 vão
circular entre a Lapa e

Ipanema, bairros cariocas,
para as filmagens da nova
produção, que tem o Bra
sil como cenário, O foco é
a favela Tavares Bastos,
no Catete, informou o jor
nal O Dia na segunda-fei-

3 ra,5.
Estrela do longa

'metragem, Edward Norton (C/ube da Luta, O
I/usionfsta) está no País desde sexta-feira, 2.
As gravações vão até o dia 16.

Ainda segundo a publicação, o ator tem an

dado pelos becos da favela anonimamente, visi
tando as locações e discutindo. o roteiro, pelo
qual é um dos responsáveis.

No filme, o doutor Banner, o Hu/k, vem ao

Brasil em busca da cura para a sua mutação
indesejada.

Quatro atrizes brasileiras são
finalistas na disputapelopapel

deBondGirl
Quatro atrizes brasileiras são finalistas na

Angélica e Benício deixam a

maternidade
PríncipeHarry escapa de acu
saçãoporatirar em aves raras

o príncipe Harry,
neto da rainha
Elizabeth, não enfren
tará acusações crimi
nais por ter atirado em
duas aves de rapina
raras em uma das pro-

, priedades rurais da
.

rainha, disseram pro
motores na terça-fei
ra,6.

Harry foi interro
gado pela polícia du-

Benício,
segundo fi
lho de Angé
lica e Lu
ciano Huck,
deixou a ma

, ternidade
São José no

final da tarde
de domingo,
4, noRio.

O recém-nascido veio ao mundo na madru
gada de sábado, 3, pesando 3,140 quilos e 47cm.

Joaquim, o primogênito do casal, foi ao hos
pital com o pai buscar o irmão caçula.

PriscilaFantin e ofim do
namoro comDudaNagle
Aos 24 anos, Priscila Fantin, que vive a

megera Beatriz da novela Sete Pecados, da Glo
bo, é a capa e o recheio da revista Nova de
novembro, onde faz algumas revelações.

"Sinto que amadureci, ganhei experiência
e, também, mais prazer'.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FOLHA DE· NEEaaCICa

VENDE-SE UMA FARMÁCIA.
Tratar: 3624-0�17.

ALUGA-SE UMA CASA, com 2
quartos, 1 banheiro, sala, copa,
cozinha, conjugados, churras
queira, área de serviço, sem
garagem. Situada na rua Alvaro
Soares Machado, 454, fundos.
Ao lado da Credicanoinhas.

.

Fone: 3622-1119 ou 3622-4216.

VENDE-SE TERRENO de 980m2•
Rua Luiz Davet, centro, em Major
Vieira. Tratar: 3624-0617 cf
Carlos.

VENDE-5E 12,50 ALQUEIRES DE
TERRA no município de Papanduva,
localidade Floresta, a 2km da BR-116,
no valor de R$ 130 mil. Fone: (41)
3032-1021 ou (41) 9641-3126.

OPORTUNIDADE - VENDOTERRE
NO eI 600m2 com casa de alvenaria
el3 quartos, banheiro, sala, copa e

cozinha amplas, varanda, edícula
com lavanderia e churrasqueira e
casa de madeira com dois quartos,
banheiro, sala, cozinha, garagem
coberta. 2 casas: 1 só preço.
Apenas: R$ 50 mil. Informações,
ligue: 3622-8616.

DENIS ENNES
. Imoblllária 'hHFi@1

R.: Coronel Albuquerque, 656

Fone: (47) 3622·4278
- 3,09 alq. em Barra Grande - Três
Barras. Valor: R$ 75.000,00.

- 3.125,00 m2 com propriedade
na Rua Bernardo Olsen.
Valor: R$ 32.000,00.

- 12,50 alqueires em Floresta - Pa

panduva. Valor: R$130.000,00.

- 3,26 alqueires em Rio da Ponte -

Papanduva. Valor: R$ 25.000,00 .

- Casa de alvenaria com 210,00 m2
e lote com 980,00 m2, estrada do
Parado. Valor: R$ 85.000,00.

- Lote com 960,00 m2 na Av. Abraão
Mussi. Valor: R$ 8.000,00.

- 145.200,00 m2 com 2.500 árvores
de pinus com 3 anos e terra de

planta. Valor: R$ 125.000,00.

- 20,00 alq. a 17 km da cidade, terra
de planta. R$ 21.000,00 por alqueire.

,
ALUGA-SE

SAlAS COMERCIAIS

VENDE-SE TERRENO na Sereia,
próx. Igreja, 5 alqueires. Fone:
9121-5258.

VENDE-SE 1 APARTAMENTO no

Edifício Anne Maria, situado a rua

Vidal Ramos, 655, no centro de
Canoinhas. Fone: (Oxx47) 3642-5850 .

VENDE-SE 1 CASA DE ALVENARIA,
cl 2 quartos, sala, cozinha e

banheiro, toda murada - atrás do
Menandro, no Alto do Mussi. Fone:
3623-1449.

VENDE-5E UM TERRENO COM
400m, quase todo murado, na rua

Curitibanos, a 70 metros do asfalto
da rua São José, no bairro Boa Vista.
Fone: 8848-5288.

ALUGA-SE SOBRADO (piso superior)
EM MARCíLlO DIAS, na rua Abílio
Cordeiro, 82, próx. ao Colégio Manoel
da Silva Quadros. Valor do aluguel: R$
350. Tratar: 9943-8908 ou 9952-5723
cNaldir ou Silvana.

VENDE-SE CASA DE ALVENARIA
com 180m2, próximo ao Posto de
Saúde do Campo d'Água Verde.
Aceita-se carro no negócio. Fone:
9177-5893. Preço a combinar.

ALUGA-SE CASA DE ALVENARIA,
167m2 .13 peças com área 30.020m.
com cocheiras pi cavalos. Fone:
9996-2753, 9976-7044 ou 9996-5082.

VENDE-5E TERRENO RURAL
medindo 3 alqueires e meio, sendo 2

alqueires e meio de terra de planta e

1 alqueire de mato todo cercado, com
nascente de água, com luz e ao lado
da estrada grande. Ótimo pi chacará.
Localizado em Santa Haidê - próx. a
Igreja da Fartura. Valor: R$ 75 mil.
Troca-se por casa de maior ou igual
valor na cidade. Contato: (47) 3622-
5650 ou (47) 9185-0566.

Imobiliária Cubas
""'"
r�ellfpreDOIIS lIegocios'u

(47) 3622-3000
(47) 3622-4015
Rua: 3 demaio, 445 - Centro
imobiliariacubas@yahoo.com.br

r:-----------------------�--.---------------------------------------------
Terreno urbano com 1135.00m2• Endereço: R: Paulo
Ritzmann. Boa Vista. Valor: R$ 80.000,00.OFERTAS DA SEMANA

Casa em madeira medindo 35m2, terreno 240m2• R: Saulo de Terreno Urbano, R: Marechal Deodoro. Centro.
Carvalho - Jardim Esperança. Valor: R$ 25.000,00. Valor: R$ 24.000,00.

Casa em alvenaria medindo 240m2 e terreno medindo
770m2• R: Adolfo Bading, Campo da Água Verde.
Valor: R$ 150.000,00.

Terreno urbano com 450m2, com casa de madeira. Endereço:
R: Almeida Cardoso. Prox. garagem da Prefeitura.
Valor: R$ 55.000,00.

Casa de alvenaria em fase de acabamento com 110,00 m2,
terreno com 600,00 m'. Rua WillibaldoWoffmann - Jardim
Esperança. Valor: R$ 40.000,00 reais.

Terreno urbano medindo a prox. 15000m'. Com aguadas.
Rua Antonio Liller, (prox. sede da polícia militar).
Valor: R$ 80.000,00.

Casa de alvenaria com 90m", terreno 1158,56m. R: Carlos Lotes disponíveis R: Theodoro Humenhuk e R. Epaminondas
Wagner. Campo da Água verde. Valor: R$ 65.000,00. - próximo ao Cuia Grande. Campo da Água Verde.

Valor: R$ 17.000,00.
Casa de alvenaria com 170m2, terreno com 600m2.R: Saulo
de Carvalho, Jardim Esperança. Valor: R$ 130.000,00. Terreno urbano medindo 758,38m". Rua Emilio Kreiss - Boa

Vista. Valor: R$ 50.000,00.
Casa alvenaria medindo 136m2, fase de acabamento. terreno
com 536m2 .. R: Basílio Humenhuk, Tricolin.
Valor: R$ 80.000,00.

Área Rural medindo aprox. 1 alq. contendo casa de alvenaria
com aprox. 100m2, 01 paiol, toda cercada. Localizado em

Valinhos. Valor: R$ 35.000,00.
I Casa em alvenaria medindo 165m2 terreno 554,36m. R: Irmã

I Maria Felicitas, Centro. Va�or: RS 200.000,00.
I .

I Ponto comercial com casa de madeira medindo 70m2,
I terreno 370m2• R: Miguel Tanus Isphair Boa Vista.
I Valor: R$ 55.000,00.
I
L �

Vende-se uma propriedade na localidade de Felipe Schimidt.
terreno com 6.000m2 e uma casa de madeira medindo aprox.
140m". Valor: R$ 23.000,00.

DIVERSOS
VENDO TECLADO CÁSSIO
"Brasileiro", em ótimo estado.
Preço: R$ 200, negociável.
Contato 8833-3434.

VENDE-SE CARGA DE 40 mts DE
LENHA DE PINUS e EUCALIPTO
para empresas, SERRAGEM,
MARAVALHA e CAVACO. Av.
Expedicionários, 563. Fone:
3622�4891.

VENDE-SE UMA LAVADORA DE
ROUPAS BRASTEMP, 5kg, em
ótimo estado. Valor: R$ 390.
Fone: 9185-1963.

VENDE-SE UMACINTA
MODELADORA de quadril e
cintura, um ROLO ANTI-CELULITE
e MASSAGEADOR profissional
grande. Fone: 3622-0191 cf
Gerson ou Sandra.

VENDE-SE MÁQUINA DE ASSAR
FRANGOS DE BANDEJA. Valor:
R$1.750,00. Fone: 9156-6910 cf
Francisco.

VENDE-SE MÁQUINA SORVETEI
RA E PICOLEZEIRA. Preço a

combinar. Fone: 9156-6910

VENDE-SE 1 FOGÃO 4 BOCAS, '1
GELADEIRA E 1 MAQUINA DE
LAVAR ROUPA. Preço a combi
nar. 3622-0508, cf Norma.

VENDE-SE PLAV STATION 2,
destravado, cf2 controles. Valor:
R$ 480. Fone: 3622-2842,

cf Marlon..

Vende-se BALCÃO RESFRIADO,
FREEZER, GELADEIRA DE VISOR,
MÁQUINA DE MOER CARNE,
BALANÇA, CHECK-OUT e PRATE
LEIRAS. Fone: 3622-0447.

VENDO 2 COMPUTADORES
PENTlUM 3. Preço a combinar.
Fone: 3622-6331. Falar cf Vânia.

VENDO CACHORRO BOXER com
1 ano de idade, dócil, com
carteira de vacinação em dia.
Tratar: 9943-8908.

VENDO PLANTADEIRA PSE-8,
marca Semeato, revisada.
Valor: R$ 12 mil. Fone: 3622-8644.

VE;NDE-SE FILHOTE DE
DALMATAS. R$ 100. Fone: 9976-
7246 cf Clodoaldo.

VENDE-SE EQUIPAMENTOS
NOVOS PARA LOJA DE ROU
PAS: 3· araras, 2 expositores de
parede, 1 expositor duplo cf
vidro, 1 expositor de meias, 3
manequins (masc., fem.,
infantil), 180 cabides. Faço ótimo
preço. Fone: 9985-8566.

SERViÇOS
FAÇO PROPAGANDAS DE RUA
com moto. Fone: 3623-1347 ou
8842-1105.

FAÇO SERViÇOS DE
DEDETIZAÇAO, limpeza de
caixas d'água. Fone: 3627-2566.

VENDE-SE ÁGUA com e sem

gás, GÁS DE COZINHA. Av.
Expedicionários, 563. Fone:
3622-4891. {�

MERCEARIA LIMA. Rua Carlos
Wagner, 601. Atendimento de
segunda a sexta das 8 às 12
horas e das 13:30 às 18 horas.
Domihgos: das 8 às 11 h30min.
Fone: 3622-2909.

MECÂNICA WEBER. Baterias,
injeção eletrônica e mecânica
em geral. Fone: 3622-4333.
Plantão: 9601-5508.

GUINCHO 24 HORAS - Horário
comercial: 3622-3399, Plantão:
9906-8889 - João.

F!lço SERViÇO DE REFRIGERA�
ÇAO em geral ,e CONSERTO DE
ELETRODOMESTICOS. Fone: �.3624-1128. �
FAÇO SALGADINHOS para
festas: coxinhas, risoles e

também pirogue. Fone: 3622- .

7130.

VENDE-SE GÁS E ÁGUA.
Entregas à domicílio. Fone:
3624-0100.

GRUPO ACAMPAMENTO.
Para bailes e shows.
Fone: 3624-0612.

ANUNCIE AQUI

3622-1571

�ARNES TEMPERADAS PARA
,

FESTAS DE CAS.AMENTOS E DE IGRE,JAS, I
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL I

Atendendo também o comércio I
Oferecemosqualidade e bom preço I

Rua: Três de Maio, 3461'Fones: (47) 3622-2437/3622-2714 I

atedouro Neno
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FCLHA DE NEmaCIDa
VEíCULOS
VENDE-5E ÔMEGA GlS, ano 93/
94. Valor: R$ 6 mil de entrada + 30

parcelas de R$ 533. Aceita-se

wroposta. Fone: 9191-1110 cf Luiz.

�ENDE-SE GOL GT11995,
I!:ompleto, bancos recaro, rodas
aro '15', pneus novos. Fone:
3622-8225.

VENDE-SE CORSA BRANCO, ano
95, 1.4, alarme, trava e vidros
elétricos, roda esportiva '14'. Valor:

$ 5 mil de entrada + 25 parcelas de
R$ 363. Fone: 8426-4898 ou 3622-
2288,. falar cl Régis.

VENDE-SE UMA CAMINHONETE
MITSUBISCHI, cabine dupla, modelo
00 Sport MPE: cor prata, ano 20041

2005, em ótimo estado. Valor: R$ 75
ii. Fone: 3622-8008.

VENDE-SE UNO MILLE FIRE 2006, 4
as, ar quente, desembaçador,

total Flex. Valor: R$ 21 mil. Fones:
3624-0990 ou 8827-2098 cl Élcio.

VENDE-SE VEíCULO FORD FOCUS
GHIA, sedan, carro de particular, anal
modelo 2001, vermelho, completo, cf
manual, teto solar, ABS, air bag duplo,
comandos cd/rádio no volante,
controle de estabilidade, AC, trio
elétrico, etc. Valor R$ 32 mil. Estudo
troca por veículo de menor valor -

Contato: (47) 9947-2940 - 3622-3576.

VENDO CARRO PARA REPRE
SENTANTE, SCÉNIC no gás 2.0,
ótimo estado, cf 94 mil km. Valor:
R$ 43 mil. Fone: 8405-0585.

VENDE-SE CAMINHONETE VOLKS
7110-5, ano 93, motor novo, turbo e.

hidráulico. Fones: 3622-6331, 9137-
2075 ou 8849-9873. Falar cl Vânia.

VENDO CAMINHONETE F-350, ano
75, modelo 85, com motor MWN,
quatro cilindros. Revisado freio e

diferencial. Tratar pelo fone (47)
3625-1067 com Elvis.

VENDE-SE GOL 1000 ano 95, bola,
branco. Valor: R$ 9,8 mil. Tratar:
9604-1802.

CIMENTELA
Telas • Grades • Muros· Artefatos de Concreto
_FABRICA 3624..1459

RITÓRIO CIDE ILI E
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1] 58

Vagas
Femininas:

Vagas
Masculinas:

PRECISA-SE DE PIN
TOR E AJUDANTE.
Fone: 9191-1110 cf Luiz.

VENDE-SE BLAZER, ano 97, motor
2.2, cl kit GNV cl engate. Valor: R$
29,5 mil. Aceito Gol no valor até R$
16 mil no negócio. Fone: 3622-5961
ou 3622-0767 cl Amadeu.

VENDE-SE CORSA WIND 97,
vermelho, 1.0, ar quente,
desembaçador e limpador traseiro,
trava elétrica e alarme. Valor a tratar.
Fone: 8404-8819.

VENDE-SE CAMINHONETE
MITSUBISCHI L200, cabine dupla,
diesel, ótimo estado de conservação,
motor novo, com 5.000 km. Fone:
3622-8944,

MOTOS
VENDO WEB 100CC 2005.
Impecável. Valor: R$ 3.250,00.
Quitada. Contato: 3622-4486 ou

9921-9805 falar cf André.

CAMINHÕES
VENDO CAMINHÃO SCANIA 111-S
ano 79, carreta Randon Granelera,
ano 89. Fone: 9944-49.40 cf Paulo.

VENDE-SE CAMINHÃO
VOLKSWAGEN, ano 2001 40-300,
cavalo mecânico. Valor: R$ 105 mil à
vista ou R$ 60 mil de entrada + 30

parcelas de R$ 2,3 mil. Fone: 3627-
2235 cl Francisco.

VENDO CAMINHÃO Volkswagen
7.90, ano 87, todo revisado, estado
novo. Fone: 9996-2753.

Ambos os
Sexos:

CONCURSOS
CORREIOS
Prazo: até hoje
Vagas: 6 vagas em dois cargos
Taxa de inscrição: R$ 25 e

R$ 40
Salários: R$ 728,55 para assis
tente administrativo 1 e

R$ 2.590,50 para advogado júnior
Provas: 2 de dezembro
Inscrições: no site
www.aocp.com.br

FONE: 3622·8787
Rua Vidal Ramos, 921

.JI,,'X.'OCIA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especilcas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua empontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
t\Nlr()�I() lPflifll)A (f)Uln�tif)

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus

LlQUIGÁS DISTRIBUIDORA
Prazo: Até 13 de novembro
Vagas: Formação de cadastro
reserva em 26 cargos
Taxa de inscrição: R$ 23 e

R$33
Salários: De R$ 550,17 e

R$ 2.731,65
Inscrições: no site
www.cetroconcursos.com.br
Prova escrita: 16 de dezembro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sistema Binário - O Que éil
OQUE É BIT?

A palavra bit é uma abreviatura de Binary
Digit (em inglês, "dígito binário"). Um bit é o

c.:;)
menor pacotinho de informação que

� @]f"". um computador armazena. E ele só

�$© pode ser um O ou um 1. Esse siste

';1jl
ma de numeração só com dois dígi

"fu tos (no caso, o O, e o 1) se chama
f2!; sistema binário. E um sistema com

o qual nós, pobres mortais, não
estamos muito acostumados, por
que no dia-a-dia usamos o siste-

. ma decimal (de dez dígitos: O, 1,2,
3,4, 5, 6, 7, 8, 9). O sistema binário é usado praticamente só em computado
res, e é o que forma suas linguagens. Sozinho, ele não significa muita coisa:
é como se fossem as letras do nosso alfabeto. Para formar palavras e

frases, a gente precisa de muitas letras. Para o computador guardar informa
ções, precisa de muitos bits! É por isso que existem os bytes.

O QUE SÃO BYTES?
Os bits gostam de andar em bando: mais exatamente, em oito. Esses

grupos de oito bits formam os bytes. Então, um byte é um conjunto de oito
bits, como esse: 10101010. Por que oito bits e não dez, por exemplo? Bem,
depois de mais de 50 anos tentando de várias maneiras, os pesquisadores
acharam que essa era a melhor forma de agrupar bits: em grupos de oito.

Os bytes são bastante usados para representar letras, números e si
nais de pontuação (caracteres) em documentos de texto - isso quer dizer
que eles sozinhos significam bastante coisa. Cada byte então corresponde a
um sinal ou a uma letra. E lá vem a matemática: se um byte tem oito bits,
existem 256 combinações possíveis de bytes. Dois bytes, ou 16 bits, podem
ter 65.535 combinações diferentes. E por aí vai. E conta que não acaba mais!

É como se o computador fosse uma caixa de bombons vazia. Cada caixa
de bombom tem espaço para guardar um determinado número de bombons,
não é? Algumas têm espaço para cínco, outras para dez... Só que o compu
tador não guarda bombons, e sim bytes.

E apesar de poder guardar muito mais bytes do que uma caixa pode
guardar bombons, ele também não é nenhum "saco de byteS' sem fundo! Tem
espaço para guardar só um determinado número de bytes, que varia de
computador para computador.

Quando você escreve um texto no seu computador, o programa vai usar
1 byte de memória par? cada caractere (número, sinal, ou letra - espaço
também conta). Assim, se você escreve "lua", ele usa três bytes para guar
dar a palavra. Ou 24 bits. Por isso é legal ter um computador com bastante
espaço de armazenamento: deu para perceber que qualquer frase pequena
ocupa um montão de bytes...

Quando se fala em um montão de bytes, é comum ouvir coisas como
kilobytes, megabytes e gigabytes. Mas o que são esses monstros?
Um kilobyte (KB) é mais ou menos 1.000 bytes.
Um megabyte (MB) é mais ou menos 1.000.000 de bytes.
Um gigabyte (GB) é mais ou menos 1.000.000.000 de bytes.
Um terabyte (TB) é mais ou menos 1.000.000.000.000 de bytes.
Um petabyte (PB) é mais ou menos 1.000.000.000.000.000 de bytes.
Um exabyte (EB) é mais ou menos 1.000.000.000.000.000.000 de bytes.
Um zettabyte (ZB) é mais ou menos 1.000.000.000.000;000.000.000 de bytes.
Um yottabyte (YB) é mais ou menos 1.000.000.000.000.000.000.000.000 de

bytes.
,

A gente agrupa os bytes dessa forma para lidar com eles com mais
facilidade. Assim como fica mais fácil falar dez quilos e meio de feijão do que
falar dez mile quinhentos gramas de feijão ...

'. Os mais comuns são o kilobyte, o megabyte e o gigabyte. Só para ter
uma idéia da quantidade de bytes que os computadores usam, um CD inocen
te tem 650 megabytes! Haja byte para uma coisa tão pequena ...

Rua: 3 de Maio, 320

FONES: 3622-8665 /9916-1418

24/10
Davi Pedro dos Santos Brito
Pais: Nilson dos Santos
Brito Júnior .

Ana da Silva Pedro dos
Santos Brito

28/10
Ana Julia Kosko de Carvalho
Pais: Adelmo de Carvalho
Ana Lucia Kosko

29/10
Ivã Carlos Schwarz
Pais: Antonio Carlos Schwarz
Lucinéia Maturicio Schwarz

29/10
João Gabriel Langer
Pais: Cassiano Langer
Marilsa Langer

30/10
João Vitor Padilha
Pais: Jaciel Kanzler Padilha
Regiane Renata Jankovsky Padilha

+ ÓBITOS

Alzira Vieira de Moraes
* 05/04/20
+ 31/10/07

Anna Galeski
* 22/10/30
+27/10/07

David Carvalho
do Prado
* 08/09/24
+ 02/11/07

Elinha Leonço
* 09/01/39
+26/10/07

oas no Bar e Café
.

am sorteados os

.rifa Pró Constru- .
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31/10
Miriani Rodrigues
Pais: Giovani Rodrigues
Sirlene Lechinioski Rodrigues

03/11
Nicoli Aparecida Machado
dos Santos
Pais: Jair dos Santos
Rosinilda de Jesus Machado dos
Santos

02/11
Bianca Aparecida Gonçalves
Pais: Silvano Gonçalves
Josecleia de Fátima Pinto 05/11

Carol Popovicz Belloto Padilha
Pais: Pedro Belloto Padilha
Ivone Popovicz Belloto Padilha

03/11
Sérgio Luiz Steklain Filho
Pais: Sérgio Luiz Steklain
Maria Romilda Simões de Lorena

CANGURU'-
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
,e enxoval

FONE: 3622-2522

Guilherme Randig
* 17/04/27
+03/11/07

Noemia dos Santos
Moissa
* 12/12/32
+ 28/10/07

Tecla Auerbach
Schiessl
* 04101/20
+ 03/11/07

Maximiliano Watzko
* 12/10/23
+ 01/11/07

Rosa Gonçalves
Castilhos
* 12/03/30
+ 26/10/07

Vilmar Heiden
* 02/08/62
+ 01/11/07

PLANO ECONÓMICO:
O único que não

precisa ser renovado+UNBRÂRJA
SÃO JOSÉ Fone:13622-1541

Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras 19966-5025
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PROGRAMAÇÃO
Concurso Garoto eGarota CDI
Quando? Hoje, a partir das 20 horas
Onde? Santa Catarina Plaza Hotel

Ingressos à venda na CDllnformática - 3622-3751

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Cine Ice

Channel311
Quando? Hoje
O que? Grupo Estampa Gaúcha

SBO
Quando? Hoje
O que? Banda By Brazil
Quando? Amanhã
O que? Baile do Chope (Festa do Tiro) - Caneco: R$
10 e Ingresso: R$ 10

Quando? Domingo
O que? Grupo Invernada

Salão doCoringa emMareílio Dias
Quando? Amanhã
O que? Grupo Redomão

SalãoMacanudo
Quando? Amanhã
O que? Grupo Guarani

GalpãoMissioneiro
Quando? Amanhã
O que? Arrastão Country - Irmãos Passos e banda Paixão
Sul, Skol a R$ 1,50

Salão do Divino - Três Barras
Quando: Hoje
O que?Os 4 Gaudérios

r

DESTAQUES NA TV

GLOBO> AMANHÃ> 23 HORAS> MATADORES DE
VELHINHAS> O professor G.H. Dorr tem uma grande
idéia para assaltar um cassino. Ele aluga um quarto na

casa de uma senhora, onde convoca seus comparsas
para discutir o plano de ação. A situação se complica
quando a senhora descobre o plano, o que faz com que
os ladrões tenham que eliminá-Ia de qualquer maneira.
Humor negro típico dos diretores-irmãos Coen, estrelada,
por Tom Hanks. Vale arriscar. ***

GLOBO> AMANHÃ> 3H25MIN > 28 DIAS> Uma bem
sucedida escritora vive a vida a mil e é a convidada mais

,-------------------------

GLOBO>AMANHÃ> 7 DAMANHÃ>COPA DO MUNDO
DE VÔLEI> Brasil e Coréia se enfrentam pelo mundial
com transmissão ao vivo. No domingo, no mesmo horário,
o Brasil enfrenta a seleção da República Dominicana, tam
bém com transmissão ao vivo.

animada de qualquer evento social. A vida para ela não

passa de uma eterna festa - até o lamentável escândalo
que apronta na cerimônia de casamento de sua irmã,
quando se embriaga, causa um acidente e acaba conde
nada por um tribunal a uma pena de 28 dias num centro de
reabilitação. Na clínica, ela depara-se com um regulamen
to espartano e insólitos rituais. Muito bom, vale amanhe-
cer assistindo. ****

RECORD>DOMINGO>22 HORAS>VELOZES E FURIO
SOS> Domenic Toretto é o líder de uma gangue de corri
das de ruas em Los Angeles que está sendo investigado
pela polícia por roubo de equipamentos eletrônicos. Para
investigá-lo é enviado Brian Spindler (Paul Walker), que
se infiltra na gangue na intenção de descobrir se Toretto
é realmente o autor dos crimes e se há alguém mais por
trás deles. Para quem gosta de ação e carros, imperdível.
***

DYD
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Edinei Wassoast?i

o Ilusionista
Resisti a assistir este filme, embora muitos

tenham me recomendado. Talvez por causa da ex

pectativa O Ilusionista não conseguiu me conquis
tar, mas devo admitir que é um bom filme.

Edward Norton já esteve melhor em As Duas
Faces de Um Crime e A Outra História Americana,
mas interpreta o tal ilusionista com competência,
embora por vezes um pouco apático.

Mais soturno que o Batman, o ilusionista tem
um passado nebuloso. Nin'guém sabe como (e o

filme não explica), mas ele desenvolve técnicas de
ilusionismo assustadoras. Especialmente quan
do sua amada Sophie, namoradinha de infância,
ressurge no seu caminho prestes a se casar com

o grande príncipe Leopold. Enlouquecido de pai
xão, o ilusionista fica ainda mais alucinado quan
do descobre que sua amada foi assassinada su

postamente pelo noivo, na véspera de uma fuga
programada pelos amantes.

A partir de, então, eventos bastante estranhos

começam a, acontecer nos espetáculos de
ilusionismo promovidos por Eisenheim. Supostos
espíritos surgem no palco e até caminham pela
platéia abismada. O frisson é tamanho que cha
ma a atenção do chefe de polícia Uhl (Paul Giamatti,
como sempre ótimo), que chega a prender
Eisenheim durante um dos espetáculos espíritas

i.'''�·'''''''',W:;''''\<;''.''ü'.�",i'''',,!.Jlt,.I-·
� '�"'r.w"v� i:""If': '.>0·<.� t. H'"�«"�"

acusando-o
de charla
tanismo.

Tudo, na

verdade, faz
parte de um

plano que,
obviamente,
não vou reve

lar pra não

perder a gra
ça do filme.

Diante
de tanta por
caria que
surge nas lo
cadoras ulti
mamente, O
Ilusionista

pode ser considerado acima da média. Direção
segura de Neil Burger, roteiro relativamente inte
ressante, interpretações legais e uma fotografia
(indicada ao Oscar) exuberante e ao mesmo tem

po' sombria. Os figurinos e a direção de arte tam
bém chamam atenção.

EXTRAS: Trai/ers, entrevistas com o diretor e

elenco, além de uma entrevista especial com o

ilusionista Issao Imamura, famoso por ter introdu
zido o ilusionismo no Brasil.

Avaliação CN: Filme: **** Extras: ***
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PACA desenvolve
trabalho de
formação de jovens
agentes ambientais
O· Projeto Aprendendo Com a Árvore

- PACA, a Rigesa e a Gerência Esta

.
dual de Educação em Canoinhas de

senvolvem, em parceria, um trabalhovoltado
.

à formação de jovens agentes ambú:ntais. A
iniciativa atinge adolescentes que essão.cursan

.,." do o ensino médio das escolas da'rede.estadu
al de. ensino, vinculadas ao PACA,;.na região do

planalto norte catarinense.
.

A idéia da ação é formar comissões de tra

balho, constituídas entre os próprios alunos,
com o objetivo de desenvolver projetos
ambientais que sejam aplicados nas escolas e

cheguem até as comunidades próximas às ins-
.

tituições de ensino.
Os projetos ambientais, pensados e desen

volvidos pelas comissões e por professores, de
vem ter um caráter de conscientização e de pre
servação, disseminando pela região mensagens,
campanhas, palestras e ações com ênfase no

meio ambiente.
Diferente das ações mais tradicionais das

Comissões Internas de Prevenção Ambiental -

CIPÀs, que dão ênfase aos projetos internos
nas escolas de ensino fundamental, as comis
sões do ensino médio tem um foco que prevê
também uma maior interação com a popula
ção que vive próxima às escolas. "O objetivo é

aproveitar a energia dos jovens para levar o

pensamento ecológico para as comunidades,
voltando os esforços para o desenvolvimento
sustentável da sociedade em que vivemos", afu
ma Nizio Zibeti, um dos responsáveis pelo
PACA.

Por meio de reuniões com diretores das

escolas, representantes da Gerência de Educa-

Centro de Formaçiio
de Condutores

Fone: (�7) 3622-2300

ção de Santa Catarina, representantes do
PACA e os próprios alunos; a proposta de

consolidação da ação está sendo dissemina
da e implementada .

Várias reuniões foram realizadas, des
de julho deste, ano, em escolas dos municípi
os de Três Barras', Canoinhas e. Porto União,
e as primeiras comissões de agentes
ambientais já .estâo sendo. consolidadas. ''A
iniciativa de formação de agentes ambientais
é uma oportunidade de aumentar i

conscientização das populações, estendendo
o PACA também para o ensino médio", afir
ma Marcia Kaschuk, coordenadora dos pro
jetos ambientais da Gerência Estadual de

Educação em Canoinhas.
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